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Да здравствует и крепнет союз рабочего класса и колхозного 
крестьянства под руководствоуч рабочего класса — незЫблеучая 
основа советского строя!

Да здравствует и процветает братская друЯ^ба народов 
Советского Союза—источник силЫ и учогущества нашего AVHorO'̂  
национального социалистического государства!

(Из Призывов ЦК КПСС к 38-й годовщине Великой 
___  Октябрьской социалистической революции)

Творческая инициатива масс
У  советских людей стало традицией 

вспречать каждую годовщину Великого 
Октября трудовыми победлии. И сейчас, в 
кавун всемародыого праздника, из Москвы 
и Ледсинпраца. Украошы и Кавказа. При
балтики и Белоруссии, Средней Азии и 
Казахстасна, Молааагаи и Урала, Заладнюй 
Сибири и Дальнего Востока —  со всех 
концов нашей необъятной Родины посту
пают сообщения о досрочном выполпеини 
обязательств, о патриютическом подъеме, 
который царят в эти дни во всех городах 
а  селак, на фа»бриках и заводах, на шах
тах и рудниках, в колхозах и совхозах —  
по®сюду, где трудится советский человек.

Идя наветрен 38-й годовщине Вели
кого Октября, наш народ отдает свои бо- 

4 гатырские силы мирному созидательному 
труду. Все шире и шире развертывается 
социалистическое соревнование среди ра
ботников промышленности, тружеников 
колхозных полей и транспорта за досроч
ное выполнение планов завершающего го
да пятой пятил-еггки. Расцвет экономики, 
науки и культуры нашей Роцины —  жи
вое свидетельство неиссякаемой творче
ской энергии советских людей, тесно 
сплоченных вокруг мудрой Коммунистиче
ской партии и родного Сошетекого прави
тельства.

Значитадышми достижещиямн в труде 
встречают славную годовщину Великого 
Октября и трудящиеся надпей области. 
Претворяя в жизнь директивы XIX съезда 
КПеХ!) и nocraaoBjpeHiie июлггсжого Пленума 
ЦК КПСС «О задачах по дальнейшему 
подъему промышлешгоети. тб1ХН)ическому 
прогрессу и улучшению организации про
изводства». коллективы заводов «Сибэлек- 
тромотор», манометрового, резиновой обу
ви. спргечной ̂ ф̂абрики «Сибирь», каран
дашной и пгвейной фа/бритс и многих дру
гих предприятий досрочно выполнилп 
планы пятой пятилетки л сейчас выпу
скают продукцию сверх плана. Добились 
некоторых успехов в работе коллективы 
Ниоегкнекого, Красноярского, Томского, 
Лайского, Калтайского и других леспреж- 
хоэов.

С каждым днем на предприятиях горо
да Томска и области растет число рабо
чих, досрочно вьЕнолшявших свои пятилет- 

^  ние задания.

Трудовыми подарками Рашне встречают
___в^народный праздник работники МТС и

колхозов нашей области. Хлеборобы обла
сти досрочно выполнили план хлебозагото
вок. Успешно выполнены также планы 
поставок государству молока, мяса, шер
стя, овощей, льносемян.

Советским людям дороги интересы Ро
дины. близка и понятна политика Ком
мунистической партии и правительства, 
направленная на дальнейший подъем 
промышленности, всего народного хозяй
ства. Они знают, что чем выше будет 
техническая оснащенность наших пред
приятий. производительность труда, тем 
еще сильнее и богаче станет наша Роди
на, тем еще лучше и крате будет жизнь 
народа. Вот почему горячий отктив в 
сердцах трудящихся находит призыв 
Центрального Комитета КПСС:

—  Работники социалистической про
мышленности! Бооитссь за технический 
прогресс, внедчяйте в производство дости
жения отечественной и зарубежной науки 
и техники, передовой опыт предприятий! 
Всемерно повыш?й''е уровень механиза
ции и автома” изации производственных 
процессов! Развертывайте всенародное 
социалистиче'*ко8 соревнование за неук
лонное повышение производительности 
труда!

Обеспечим дальнейший мощный подъем 
промышленности!

. Где бы ни трудп.тся советский человек, 
4  он всегда стремится сделать как можно 

больше и лучше.

Токарь Томского алектромехашпгеского 
завода ^Хайдар Белялетдинов, показываю
щий образцы тру'да, всегда придерживает
ся прав1ила: «Только тот мастер, у кого 
есть учешики». Он постоянно обучает сво
ему мастерству молодых рабочих, В этом 
году им уже обучено лередовым методам 
труда 16 человек.

Заслуженным уважением в первом цехе 
завода «Томкабель» пользуется рабочий 
Василий Иванович Качаев. Он работает 
уже в счет августа 1957 года. С октяб
ря все рабочие цеха стали давать продук
цию в счет шестой пятилетки. В этом 
немалая заслуга В. И. Катаева и других 
передовых рабочих, примеру которых 
следует весь коллектив цеха.

Передовые рабочие работают творче
ски. Они постоянно дерзают, совершенст
вуя технику и технологию, стремятся по. 
высить производительность, труда, увели
чить выпуск и улучшить качество про
дукции, экономить государственные 
средства. Наглядным примером этого яв
ляется работа слесаря инструментального 
цеха подшипникового завода тов. Томили
на. Он активный рационализатор. Только 
модернизация внутришлифовального стан
ка, осуществленная им, дает заводу 80 
тысяч рублей условно-годовой экономии. 
Причем производительность станка увели
чилась более чем втрое, улучшилась чи
стота обработки деталей. Вот еще при
мер. Совсем недавно на уборке опилок от 
шпалорезного станка на шпалозаводе 
Усть-Чулымскои сплавной конторы было 
занято 5— б человек. По пред.1 0 жению 
рабочего П. Я. Горна изготовлен ковш, 
которым при помощи лебедки сейчас про
изводится уборка опилок. В результате 
высвобождены люди, устранен ручной 
труд. Предприятие ежегодно будет эконо
мить благодаря этому предложению 
24 тысячи рублей.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал, 
что поднять производительность труда на 
новую ступень можно лишь на базе пе
редовой техники и улучшения организа- 
ции' труда. Известная работа в этом на
правлении на предприятиях обгасгв про
ведена и дала положительные результа
ты. Однако она крайне недостаточна, не 
имеет того размаха, который необходим 
для быстрого проста производительности 
труда, улучшения технико-экономических 
показателей, повышения культуры прои.з- ■ 
водства.

Первейшей задачей партийных, проф
союзных организаций и хозяйственников 
предприятий является, прежде всего, на
стойчивая борьба за внрдррнпе в произ
водство новейших машин и механизмов, 
совершенствование технологии и органи
зации производства, повышение культур
ного и технического уровня рабочих а 
пнженерно-технпческих работников, раз
витие социалистического соревнования и 
распространение передового опыта. Боль
ше внимания должно быть обращено на 
полное использование имеющейся техни
ки. на упорядочение нормирования труда 
и заработаой платы, на укрепление тру
довой дисциплины.

Октябрьские Призывы ЦК КПСС вызва
ли у работников промышленности, сель
ского хозяйства и транспорта новый мощ
ный подъем творческой активности. Со
ветские люди направляют свои усилия на 
дальнейший расцвет своей социалистиче
ской Родины, уверенно идущей по пути к 
коммунизму.

Боевая задача партийных организаций 
заключается сейчас в том, чтобы закре
пить достигнутые успехи в предоктябрь
ском социалистическом соревновании, 
всемерно поддерживать творческую ини
циативу масс, внедрять в промышленно
сти и сельском хозяйстве новейшие до
стижения науки и техники, опыт передо
виков производства.

Беседа Н. А. Брганина, Н. С. Хрущева 
и А. И. Микояна с Премьер-Министром 

Бирманского Союза У Ну
2 ноября в Кремле состоялась беседа Председателя Совета Министров СССР 

Н. А. Булганина, члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева и Пер
вого заместителя Председателя Совета Министров СССР А. й . Микояна с Премьер- 
Министром Бирманского Союза У Ну.

Во время беседы, протекавшей в дружественной обстановке, присутствовали: с 
бирманской стороны —  Министр снабжения Бирманского Союза Бо Мин Гаунг, 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Бир!»,ы в СССР У  Монг Он, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Бирны в Китайской Народной Республике У  Хла Ыаунг, Чрез
вычайный и Полномочный Посол Бирмы в Великобритании У  Чин и секретарь 
Премьер-Министра У  Тан; е советской стороны —  заместители Министра иностран- 
Н1ДХ дел СССР В. А. Зорив и Н. Т. Федоренко, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Бирме А. Д. Щиборин. (ТАОС).

Отъезд Премьер-Министра Бирманского 
Союза У Ну из Алма-Аты

ского Совета Ф. А. Мамонов, деятутаты 
Верховного Совета СССР и Казахской ССР, 
прецставители печати.

Главе бирманского правительства 
супруге преподносят букеты цветов, 
аэродромом звучат государственные 
ны Бирмы, СССР и Казахской ССР.

Председатель Совета Министров Казах
ской ССР Д. А. Кунаев пожелал У  Ну и 
сопровождающим его лицам счастливого 
пути.

В ответном слове У  Ну поблагодарил за 
теплый прием и гостеприимство.

Несколькими часами раньше из Алма- 
Аты отбыла гостившая здесь груш а бир
манских журналистов.

АЛМА-АТА, 1 ноя^я. (ТАСС). Сегодня 
из Алма-Аты отбыл Премьер-Министр 
Бирманского Союза У  Ну и сопровожда
ющие его лица. На аэродроме, укра
шенном государственными ф.тагами 
Бирманского Союза, СССР и Казахской 
ССР, для проводов гостей собрались много
численные представители трудящихся 
столицы Казахстана. Сре.?и првожающих 
—  Председатель Совета Министров Казах
ской СЮР Д. А. Кунаев, член Президиума 
Верховного Совета Казахской ССР Л. П. 
Брежнев, заместители Председателя Совета 
Министров Казахской ССР М. ^йсебаев, 
Р. Б. Байгалиев и И. Г. Слажнев, предсе
датель исаолкомз Алма-Атинокого город-

: его 
Над 

гим-

Возвращение в Москву Премьер-Министра 
Бирмы У Ну

1 ноября В Москву из путешествия по 

советской стране возвратились Премьер- 
Министр Бирманского Союза У  Ну и со

провождающие его ляда.

Поездка У  Ну по Советскому Союзу 
продолжалась неделю. Премьер-Министр 
Бирмы за это время посетил Ленинград, 
Крым, столицу Азербайджана —  Баку и 
столицу Казахстана —  Алма-Ату.

35-летие Марийской АССР

Т Е Л Е Г Р А М М А
заместителя Премьер-Министра и Министра сельского 

хозяйства Новой Зеландии К. Холиока

г-ну Н. С. ХРУЩЕВУ,
Генеральному секретарю Коммунистической партии 

Советского Союза
М О С К В А

Уважаемый г-н Хрущев,
Я  не могу покинуть Лондон, не сообщив о том, как высоко я  оцениваю тот 

факт, что Вы приняли меня в Крыму. Я  считаю, что наша беседа была плодотвор
ной и представляла для меня весьма большой интерес.

Я  уверен, что наша встреча и посещение нами Вашей великой страны будет 
способствовать дружественным отношениям и сотрудничеству между нашими наро
дами и тем самым послужит делу мира во 'Всем мире.

Искренне Ваш
К. ХОЛИОК.

Колхозы Томской области досрочно выполнили 
государственный план 

заготовок и закупок мяса
Выполняя исторические решения партой в 1правительства об увелпченид про

изводства продуктов животноводства, широко развернув социалистическое соревно- 
[ ванне за достойную встречу XX съезда ^ммунистнческой партии Советского Союза, 

труженики сельского хозяйства нашей области досрочно, к 1 ноября, выполнили го
сударственный план заготовок и закупов мяса на 100,1 процента. План заготовок 
и закупок свинины выполнен на 118,8 процента.

Государству сдано на 24.600 центнеров мяса и на 6.100 центнеров свинины 
больше, чем на эту же дату в 1954 году.

Работники мясной промышленности области десятимесячный план выполнили 
на 105 процентов, план выработки колбасных изделий —  на 103 процента.

Заготовки и закупки ыяеа продолжаются.

Колхозы и совхозы  Московской области  
досрочно выполнили государственный план 

заготовок и закупок овощей
Колхозники, работники МТС и совхозов Московской об.тасти, претворяя в жизнь 

исторические решения Пленумов ЦК КПСС по крутому подъему всех отраслей сель
ского хозяйства, развернув социалистическое соревнование за достойную встречу 
XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, досрочно выполнили госу
дарственный план заготовок и закупок овощей.

Бри годовом плане заготовок и закупок овощей в размере 242,6 тыс. тонн, 
колхозами и совхозами сдано государству 244 тыс. тонн,

В текущем году отгружено и заложено на длительное хранение для Москвы 182 
тыс. тонн овощей, или 101,4 процента к установленному плану.

Сдача овощей государству продолжается.
Заботясь об урожае будущего гола, колхозы, МТС и совхозы выполнили план 

подъема зяби и широко развернули работы по заготовке и вывозке на поля органи
ческих и минеральных удобрений.

ЙОШКАР-ОЛА, 2 ноября. (ТАСС). 4 но
ября исполняется 35 лет с того дня, как 
В. И. Лениным и М. II. Калининым был 
подписан декрет ВЦПК и СНК об образо
вании Марийской автономии. В беседе с 
корреспондентом ТАСС Председатель Сове
та Министров Марийской АССР тов. ^нд- 
ратьез рассказал:

—  Великая Октябрьская социалистиче
ская революция принесла марийскому на
роду светлую, радостную жизнь. В еди
ной семье братских республик Марийская 
Автономная (Зоветская Социалистическая 
Республика выросла и окрепла. На старой 
экономической карте нашего края не зна
чилось промышленных предприятий. В 
нескольких полукустарных мастерских 
было занято менее полутора тысяч рабо- 
ЧИХ1 Сейчас в республике —  более 300 
предприятий. К 38-й годовщине Великого 
Октября вступает в строй завод с годовой 
производительностью 60 миллионов штук 
силикатного кирпича. Сооружается авто
матический бетонный завод, что позволит 
в ближайшие годы быстрее развернуть 
промышленное строительство индустриаль
ными методами.

Марийская АСЮР ежегодно дает народ
ному хозяйству страны до трех миллионов 
кубометров древесины. Марийский лес ис
пользуется на стройках Сталинградской 
о Куйбышевской ГЭС, из него ' делают 
красивую мебель, шелковистая береза 
идет на фанерные заводы. В стандартных 
домах, построенных марийскими домо
строителями, живут тысячи покорителей 
алтайской и казахстанской целины, же
лезнодорожники получают шпалы для 
новых магистралей, а колхозы —  силос
ные башни, парниковые рамы. Лесная и 
деревообрабатывающая промышленность 
республики выпускает более 50 видов из
делий.

Иным стало за годы советской власти 
сельское хозяйство. Государство создало в

Марийской АССР 29 машинно-тракторных 
станций и одну лугомелиоративную. На 
колхозных полях работает свыше трех 
тысяч тракторов я комбайнов, много дру
гой техники. Сельхозартели экономически 
крепнут. Резко возросли их денежные до
ходы, особенно в истекшем сельскохозяй
ственном году. Колхозники самоотвержен
но борются за претворение в жизнь указа
ний Коммунистической партии и Советско
го правительства об увеличении производ
ства зерна и продуктов животноводства. В 
этом *году они вырастили хороший урожай 
зерновых и технических культур, на 48 
дней раньше прошлогоднего выполби.ш  
план хлебозаготовок и сверх того сдали 
государству около миллиона пудов хлеба. 
Валовой надой мо.дока увеличился по 
сравнению с прошлым годом на 21 про
цент.

Коммунистическая партия всемерно со
действует расцвету культуры республи
ки. Народ мари принадлежит к тем малым 
народам, которые при царизме не имели 
своей письменности. Сейчас в республике 
737 начальных и средних школ, два 
высших учебных заведения, научно-ис
следовательский историко-этнографиче
ский институт, несколько музыкальных 
училищ. Ра.звернута широкая сеть тех
никумов. На родном языке марийцы изу
чают труды Маркса, Энгельса, Ленина, 
Сталина, читают произведения Пушкина, 
Лермонтова. Чехова, Гоголя, Горького. В 
республике выросли-свои писатели, поэты, 
артисты, художники, композиторы, вых-ь 
дят 27 газет, литературно-художествен
ный журнал.

В республике имеются сотни клубов, 
домов культуры, библиотек, кинотеатров.

Свое 35-летие Марийская АССР отме
чает как великое торжество национальной 
политики Коммунистической партии, ра
стущей и крепнущей дружбы социалисти
ческих наций.

Торжественные собрания трудящихся Москвы, 
посвященные 38-й годовщине Октября

В Москве проходят торжественные соб
рания трудящихся, посвященные 38-8 го
довщине Великой Октябрьской социали
стической революции. В здании Политех
нического музея 2 ноября состоялось соб
рание представителей партийных, совет
ских, комсомольских и профсоюзных орга
низации Куйбышевского района. В Колон
ном зале Дома Союзов проходило собрание 
трудящихся Свердловского района.

Многолюдно было вечером во Дворце 
культуры автозавода имени Сталина. На 
торжественное собрание в честь 38-й го
довщины Великого Октября сюда бы.ти 
приглашены представители заводов, фаб

рик. строек, учреждений я учебных заве
дений Пролетарского района. С докладом 
выступил секретарь ВЦСПС тов. Прохоров, 

В Концертном зале имени Чайковского 
состоялось предпраздничное собрание ра
бочих и служащих Советского района. С 
докладом выступил заместитель заведу
ющего отделом агитации и пропаганды 
ЦК КПСС тов. Кукин.

Вечера и собрания состоялись также на 
заводах «Фрезер», имени Орджоникидзе, 
имени Буденного и других предприятиях 
города.

(ТАСС).

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Своевременно подготовить и пустить в эксплоатацию
дороги сезонного действия

в  третьей декаде октября большинство 
леспромхозов комбината «Томлес» работа
ло высокими темпами и обеспечило выпол
нение и перевыполнение декадных зада
ний на заготовке, подвозке н вывозке ле
са. Многие леспромхозы досрочно выпол
нили месячный план и дали народному 
хозяйству страны тысячи кубометров 
сверхпланового леса, а комбинат «Томлес» 
в целом выполнил октябрьский план вы
возки древесины на 102,4 процента.

В социалистическом соревновании лесо
заготовительных предприятий комбината 
за досрочное выполнение месячного плана 
вывозки древесины первое место занял 
Нибегинский леспромхоз (директор тов. 
Скоробогатов), выполнивший месячный 
план на 132 процента и давший народно
му хозяйству 4,8 тысячи кубометров леса 
сверх плана. Предприятие работало рит
мично на протяжении всего месяца. В 
леспромхозе пять мастерских участков 
работают по графику цикличности, комп
лексная выработка на одного списочного 
рабочего уже сейчас составила 290 кубо
метров при плановой годовой выработке 
301 кубометр. Выработка на механизм 
значительно превышает плановую. Боль
шинство рабочих систематически выпол
няет и перевыполняет сменные нормы 
выработки.

Второе место присуждено Красноярско
му леспро-чхозу (директор тов. Облецов), 
выполнившему месячный план вывозки 
древесины на 123 процента. Третье место 
занял Томский леспромхоз (директор тов. 
Комаров), выполнивший октябрьский план 
лесозаготовок на 120 процентов.

Успешно выполнили октябрьские планы 
вывозки древесины лесозаготовительные 
предприятия, занявшие следующие места: 
4-е •—  Лайекпй. 5-е — Калтайский, 6-е—  
Колпашевский, 7-е —  Чаинекпй. 8-е —  
Ергайский. 9-е —  Асиновский, 10-е —  
Зырянский, 11-е— Тимирязевский, 12-е—  
Парабельский. 13-е —  Берегаевский, 
14-е —  Пышкино-Троицкий, 15-е —  
Средне-Чулымский и 16-е —  Еуяновский.

В октябре работали плохо, не выполни
ли месячя-ое задалгие лесщюмхозы, заляв- 
шпе следуюпще места: 17-е —  Бакчар-
скнй, 18-е —  Еаргасокский. 19-е —  Те- 
гульдетский, 20-е —  Молчановский и 
21-6 —  Царбгох^иий.

Из-за отсутствия снега в октябре лесо
заготовители нашей области не перешли 
на зимние места работ и не включили еще 
в эксплоатацию все лесовозные дороги 
сезонного действия. Однако зима не за го
рами. Скоро ̂  в работу необходимо будет 
включить большое количество дорог се
зонного действия. По ним только в ноябре 
и декабре 1955 года надо будет перевез
ти 385 тысяч кубометров древесины, что 
составляет 46 процентов от плана вывоз
ки за эти месяцы. Своевременно подгото
вить и организовать образцовую эксплоа- 
тацию сезонных дорог —  одна из серьез
ных, наиболее ответственных задач хозяй
ственных руководителей, партийных и 
профсоюзных организаций лесозаготови
тельных предприятий. Своевременная под
готовка и пуск в эксплоатацию сезонных 
дорог в условиях затянувшейся осени при
обретает особо важное значение и обязы
вает руководителей леспромхозов так орга
низовать работу, чтобы не было допущено 
ни одного дня промедления с вводом их в 
строй. Руководители леспромхозов должны 
учесть также, что в ноябре ожидаются 
большие снегопады и снежные бураны 
при сравнительно высоких температурах. 
Все это в какой-то степени осложнит ра
боту всех лесовозных дорог, в том числе

дорог сезонного действия.

На лесозаготовительных предприятиях 
комбината «Томлес» зимой текущего года 
должны работать тракторо-ледяные дороги 
протяженностью 70 километров, автомо
бильно-ледяные —  72 километра и кон- 
но-ледяные —  115 километров. Подготов
ка этих дорог к эксплоатацеи идет не
удовлетворительно. Особенно плохо подго
тавливаются конно-ледяные дороги. Руко
водители ряда леспромхозов недооценива

ют значение этих дорог. С этим надо по
кончить.

Руководителями комбината и ряда лес
промхозов до снх пор не решен вопрос ор
ганизации зимой вывозки леса по автомо
бильным дорогам на санных прицепах. 
Такие леспромхозы, как Томский, Колпа
шевский, Бакчарский и Парбигский, из 
года в год возят зимой лес по автомобиль
ным дорогам на колесных прицепах. Это 
наносит ущерб производству, так как при 
этом резко снижаются темпы вывозки, из
нашивается много резины. Нужно быстрее 
покончить с этим и полностью перейти 
на санные прицепы.

Калтайский леспромхоз, например, в 
текущем году переходит на вывозку по 
однополозной автоледяной дороге. Решаю
щее значение будет иметь ледяная колея, 
нарезанная на земляном основании. Не
смотря на это, колея нарезана не на всем 
протяжении дороги. Не лучше положение 
дел и в других леспромхозах. До сих пор 
полностью не закончено изготовление и 
ремонт подвижного состава и дорожного 
инвентаря, не обращается достаточного 
внимания на механизацию очистки лесо, 
вознЫх дорог от снега, не изготовляются 
и не устанавливаются щиты для снегоза
держания.

Необходимо быстрее завершить все под
готовительные работы: подготовить трас
сы лесовозных дорог, произвести на них 
раскорчевку и выравнивание полотна до
роги, нарезать колеи, привести в порядок 
,/одэемы, цистерны, а также треуголь
ники и другие снегоочистители, отремон
тировать подвижной состав, изготовить и 
расставить щиты для снегозадержания, за
готовить необходимое количество газочур- 
кй и вьпюлыить другие подготовительные 
работы.

Все должно делаться с таким расчетом, 
чтобы с наступлением первых морозов, без 
всякого промедления, приступить к вы
возке леса по ледяным дорогам.

Обязательным условием нормальной ра
боты ледяных дорог является соодаашв

эапагсов подвезеншой древесины. У  таг 
ких дорог, как Березовская тракторо-ле
дяная Парабельского леспромхоза, Омут- 
нинская автомобильная и других, ежегодно 
создаются запасы подвезенной древесины 
в объеме 25 —  30 тысяч кубометров. Это» 
же сделано н нынче. Однако на других 
дорогах не создано запасов подвезенного 
леса, и руководители леспромхозов не про
являют достаточной заботы об этом. Нуж
но в кратчайший срок подвезти к дорогам 
максимальное количество леса.

- В  предыдущие зимы были случаи, ког
да автоледяные дороги в течение зима 
превращались в снежные. Вследствие это
го нагрузка на рейс снижалась. Так полу
чалось в результате того, что за дорогами 
не был организован уход и очистка их от 
снега. Поэтому за каждой дорогой должен 
быть организован тщательный уход. -Это 
обеспечит нормальную работу ледяных до
рог в течение всей зимы и эксплоатацию 
их с полной нагрузкой. Решающее значе
ние в работе ледяных дорог имеет качест
во колеи. При поливке необходимо обра
щать особое внимание на колею, на созда
ние прочной ледяной поверхности как на 
дне колеи, так в на бортах.

Опыт работы, например, таких ледяных 
дорог, как Ерасноярской автомобильной, 
так в Березовской тракторной, показыва
ет, какое большое значение имеет поездная 
вывозка. С первых же дней эксплоатации 
сезонных дорог важно организовать ее. 
Это резко повысит пропускную способ
ность дорог и обеспечит выполнение госу, 
дарственного плана лесозаготовок.

Не следует забывать также, что нор
мальная работа дорог зависит от работы 
верхних и нижних складов, от работы по
грузочных в разгрузочных средств. Поэто
му необходимо еще раз проверить готов
ность их к работе в зимних условиях и 
при обнаружении недостатков немедленно 
устранять их. Быстро закончить подготов
ку всех лесовпзных дорог к работе в усло
виях зимы и немедленно пустить их в 
эксплоатацию —  одна из главных задач 
лесозаготовителей.
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Повышать уровень организаторской 
и партийно-политической работы

Выполняя решения Коммунистической 
партии, трудящиеся Бакчарского района 
под руководством партийной организации 
добились известных успехов в развитии 
сельского хозяйства и промышленности. 
Колхозы района уже в этом году достигли 
намеченного январским Пленумом ЦК 
КПСС на I960  год уровня надоя молока 
на фуражную корову для районов Запад
ной Сибири. На каждую корову за ис
текший год надоено 1.776 килограммов 
молока. Досрочно выполнены планы заго
товок и закупок молока, шерсти, яиц, 
мяса. Колхозы сдали сверх плана около 
50 тысяч пудов хлеба. В районе была 
пересмотрена структура посевных площа
дей. Это дало возможность уже в теку
щем году увеличить площадь посева пше
ницы на 500 гектаров и льна —  на 147 
гектаров. В широких размерах организо
ван в районе откорм свиней. Только за 
9 месяцев колхозами откормлено 1.612 го
лов.

Выполняя решения июльского Пленума, 
районная парторганизация добилась неко. 
торьп успехов в области промышленно
сти. Улучшил свою работу Бакчарский 
леспромхоз и предприятия местной rf ко
оперативной промышленности. Производст
венная программа III квартала леспромхо
зом выполнена на 107Д  процента. На 
120 процентов выполнили 9-месячную 
программу артель «Объединение», пром
комбинат и райпищепром.

Отмечая достигнутые успехи, докладчик 
секретарь райкома партии тов. Монголия 
и выступившие в прениях делегаты глав
ное вниманпе сосредоточили на нерешен
ных вопросах. Делегаты конференции го
ворили о неиспользованных возможностях 
и резервах подъема сельского хозяйства я 
промышленности, вскрыли серьезные не- 
Хосталгви в рукооодсгве сельским ховяй- 
ством, промышленностью, в организации 
парпийно-политнчоской работы.

Большое внимание делегаты конферен
ции уделили анализу работы машинно- 
тракторных станций, являющихся главной 
силой в деле дальнейшего подъема сель
ского хозяйства. В районе две МТС —  
Галкинская и Ключевская. Они имеют 
мощную первоклассную технику. Но, как 
отмечалось на конференцпи, техника в 
МТС используется далеко не удовлетвори, 
тельно. Галкинская МТС, где директором 
тов. Андриянов, не выполняет договорных 
обязательств перед колхозами. Не выпол
нены планы подъема зяби, машинной за
готовки кормов.

Бюро райкома партии, инструкторские 
группы райкома партии по зонам МТС не 
приняли всех мер, чтобы улучшить рабо
ту МТС.

Делегаты конференции критиковали 
райком КПСС, райисполком и руководи
телей МТС за то, что они ослабили вни
мание в зерновому хозяйству, смирились 
с тем, что в ряде колхозов района низка 
культура земледелия, не прояв.1яется за
боты о внедрении в производство дости
жений науки и передового опыта. В ре- 

‘ зудьтате только Э колхоза —  имени Ка
линина, «Победа социализма», имени Бу
денного достигли валового сбора зерна, 
предусмотренного планами на 1955 год. 
Остальные же колхозы не добились наме
ченной урожайности.

Не изжиты крупные недостатки в руко
водстве общественным животноводством. В 
районе не выполнен план по развитию 
крупного рогатого скота. Колхозы п МТС 
не предприняли в этом году решительных 
мер к созданию прочной кормовой базы, 
не подготовились полностью к зимовке 
скота.

Недостатков в руководстве сельским хо- 
.зяйствои было бы гораздо меньше, если 
бы райком КПСС правильно сочетал пар- 
ти1шо-политическую работу с хозяйствен
ной, умело направлял работу первичных 
парторганизаций, повышал их роль и от
ветственность за состояние дел в колхо
зах. МТС.

Секретарь парторганизации колхоза 
имени Кирова тов. Солосин говорил, что 
первый секретарь райкома партии тов. 
.Монголии и другие работники партийного 
аппарата мало оказывают конкретной по- 
мощи секретарям парторганизаций в нала
живании партийпо-органкзационной и 
партийно-политической работы. Приезжая 
в колхоз, они все хозяйственные вопросы 
решали только с председателем колхоза, 
обходя парторганизацию. Много недостат
ков в работе инструкторских групп рай
кома по зонам МТС. Работники инструк
торских групп мало занимаются вопроса
ми перспективного развития колхозов. 
Живой организаторской и воспитательной 
работы в массах проводится мало.

Секретарь парторганизации Галкинской 
МТС тов. Кунгуров критиковал секретаря 
райкома партии тов. Мовголиыа, председа

теля райисполкома тов. Шурупова за под
мену руководителей хозяйственных орга
низаций. Бюро райкома КПСС, отметил 
тов. Кунгуров, еще не отрешилось до кон
ца от методов администрирования. Неред
ко живое руководство подменяется указа
ниями по телефону. Райком и райиспол
ком сократили посылку бумаг на места, 
но зато стали передавать большое количе
ство всевозможных телефонограмм.

Все это говорит о том, что райком пар
тии живой организаторской и  воспита
тельной работе на местах с людьми отво
дит второстепенное место.

Председатель колхоза имени Хрущева 
тов. Круглов говорил в своем выступле
нии о том, что райком партии и райис
полком мало работают с руководящими 
колхозными кадрами.

Секретарь парторганизации сельхозар
тели имени Сталина тов. Созыкин крити
ковал райком партии и райисполком за 
то, что они мало оказывают помощи от
стающим колхозам. В декабре 1954 года 
райком партии разработал мероприятия по 
организационно-хозяйственному укрепле
нию нашей артели, сказал он. Прошло 
немного времени, и об этих мероприяти
ях забыли.

Многие недостатки в руководстве хозяй
ственным и культурным строительством, 
как отмечалось в выступлениях участни
ков конференции, объясняются тем, что в 
районе принижена роль сельских Советов. 
Об атом говорили делегаты тт. Шаталин, 
Обогрелов.

Делегат конференции тов. Аникин гово
рил в своем выступлении о недостатках 
работы аппарата райкома партии. Он ука
зал, в частности, на то, что отдельные 
проекты решений готовятся наспех, нака
нуне заседаний бюро, без глубокого изу
чения положения дел на местах. Кандида
тов в члены бюро с повесткой дня часто 
не знакомили. При таком положении труд
но принимать активное участие в обсуж
дении вопросов, рассматриваемых на бюро.

Серьезной критике на конференции бы
ли подвергнуты вопросы руководства рай
кома партии идеологической работой. Де
легаты указывали па то, что политиче
ская агитация во многих парторганиза
циях ведется в отрыве от практических 
задач. Отдел пропаганды и агитации не 
принял мер к улучшению лекционной 
пропаганды в районе. Все еще имеются 
факты, когда отдельные лекции готовятся 
на низком идейно-политическом уровне.

Плохо поставлена в районе учеба се
кретарей первичных парторганизаций. За 
год с ними был проведен только один се
минар. Инструктирование секретарей 
парторганизаций на местах проводится 
редко.

На конференции отмечались недостатки 
райкома в руководстве лесной промышлен
ностью. Указывалось, что в леспромхозе 
плохо используется техника, слабо внед
ряются прогрессивные методы органпза- 
цип труда.

Директор Бакчарского леспромхоза тов. 
Верхорубов критиковал секретаря райкома 
партии тов. Каспсровича и заместители 
председателя райисполкома тов. Шерстюка 
за то, что они глубоко не анализируют 
работу лесопунктов, плохо помогают на
лаживать массово-политическую работу 
средр1 лесозаготовителей.

Серьезные претензия делегаты конфе
ренции предъявили ряду областных орга
низаций. Секретарь райкома партии по 
зоне Ключевской МТС тов. Ломаев указы
вал, что руководители областного управ
ления сельского хозяйства мало оказыва
ют помощи ЫТС в укреплении отстающих 
колхозов. Делегаты конференции критико
вали отдел пропаганды и агитации обко
ма партии за то, что он слабо анализиру
ет пропагандистскую работу на местах, 
лекторы обкома партии в район приезжа
ют редко.

Невнимательно относится к просьбам 
района областной отдел здравоохранения.

В обсуждении доклада райкома партии 
приняли участие 23 делегата.

В принятом конференцией постановле
нии намечены практические меры, обе
спечивающие успешное выполнение за
дач, поставленных январским и июльским 
Пленумами ЦК КПСС.

Конференция избрала новый состав 
райкома и ревизионной комиссии.

Избраны делегаты на областную пар
тийную конференцию.

»•
На состоявшемся пленуме райкома- 

КПСС первым секретарем избран тов. Мон
голии А. Г., вторым —  тов. Касперович 
А. А., секретарями райкома КПСС по зоне 
Галкинской МТС —  тов. Бугров Р. М., по 
зоне Ключевской МТС —  тов. Лома
ев К. Г.

ПОЛНОСТЬЮ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНУЮ ТЕХНИКУ
Коллеетвв Асяновсвого леспровпоза, включившись в социалистичесЕое 

соревнование за достойную встречу 38-й годовщины Октября и XX съезда 
КПСС, наращивает теошы лесозаготовительных работ. 38-ю годовщину Ве
ликой Октябрьской социалистической революции лесозаготователи пред- 
Г1ЖЯТИЯ встречают успешным выполнением октябрьской производственной 
трограммы.

Коллектив леспромхоза настойчиво борется за наиболее полное исполь
зование техники, за улучшение организации производства и внедрение пе
редовой технологии. Многие механизаторы леспромхоза добились высоких 
производственных показателей.

Ниже публнк>тотся выступления механизаторов Аснновского леспром
хоза, в которых они делятся опытом своей работы и указывают на боль
шие производственные резервы, имеющиеся на предприятии.

Н А Ш  О П Ы Т РАБО ТЫ  
НА М О ТО В О ЗЕ

В  октябре прошлого года наш лесо
пункт перешел на вывозку древесины в 
хлыстах, а в августе нынешнего года мы 
начали достав.1Ять на нижний склад хлы
сты с кроной. Внедрение новой техноло
гии досталось нам, водителям мотовозов, 
нелегко. Нервое время мы возили по 2— 3 
сцепа за рейс. На рейс приходилось по 
60— 70 кубометров. Но даже при таком 
незначительном объеме вывозки почти 
ежедневно сцепы сходили с рельс.

Нужно было выявить причины, мешаю
щие внедрению хлыстовой вывозки леса с 
кроной, и устранить их. Начали с погруз
ки. Оказалось, что при правильной равно
мерной погрузке хлыстов возможность 
схода сцепов с рельс исключается. И как 
только грузчики и крановщики улучшили 
качество погрузки, сразу же выяснились 
преимущества нового метода. На практике 
мы убедились, что мотовоз может тянуть 
100-— 130 кубометров, при этом машина 
ведет себя безукоризненно.

Но для того, чтобы полностью обеспе
чить постоянно увеличивающийся объем 
перевозок, своевременно доставлять лес на 
нижний склад, нужно организовать пра
вильный уход за мотовозом и высокопро
изводительно эксплоатировать его.

Поэтому я ежедневно произвожу осмотр 
машины. Но осмотр сам по себе не принес 
бы желаемых результатов, если бы мы с 
помощником не научились устранять 
неисправности и производить ремонт от
дельных узлов. Раз в декаду наш мото
воз проходит технический уход в депо. А 
самое главное —  правильно использовать 
вес самого поезда и скорость. На трудных 
местах (повороты, подъемы) мы никогда 
не увеличиваем скорость, но зато на ров
ных местах скорость доводим до предела, 
причем основную движущую рилу со
ставляет вес состава, которому придано 
движение. Это нам позволяет экономить 
бензин и чурочку, продлять срок службы 
узлов мотовоза и увеличивать число рей
сов. Конечно, нужно хорошее знание пути.

Увеличивать оборачиваемость подвиж
ного состава нам позволяют и четко орга. 
низованные маневровые работы. Мы зара
нее договариваемся с бригадирами лесоза
готовок о том, чтобы сцепы правильно 
грузились и на верхнем смаде не созда
валось «пробок», мешающих маневровым 
работам. При расформировании состава 
применяем так называемый метод толчка. 
Это значит, что мотовоз не доставляет 
каждый сцеп на нужное место, а толкает 
его, оставаясь при этом на месте. Затем 
снова толкает сцепы уже на другой путь. 
В результате резко сокращается время 
при маневровых операциях.

Все это позволяет нам делать рейс не 
за 7 часов 40 минут, как предусмотрено

нормой, а за 4— 5 часов. Благодаря тща
тельному уходу за мотовозом машина ра
ботает уже два года без капитального ре
монта, находится в хорошем техническом 
состоянии.

Магистральная дорога на нашем лесо
пункте сде.тана хорошо и могла бы про
пускать 600 кубометров леса за сутки. 
Но для этого надо полностью использовать 
производственные резервы лесопункта, 
устранять ряд недостатков, четко органи
зовать работу всех звеньев производствен
ного процесса.

Так, например, своевременное строи
тельство дороги могло бы намного улуч
шить эксплоатацию мотовозов в зимнее и 
весеннее время. Что же получается сей
час? В летние месяцы магистраль не 
строилась из-за того, что бульдозер стоял 
—  не было запасных частей. На все 
просьбы руководителей лесопункта предо
ставить запасные части дирекция лес
промхоза отвечала обещаниями. Теперь мо
розы сковали землю. Придется, как и в 
прошлые годы, строить дорогу-времянку, 
которая по своим аксплоатационным каче
ствам несравненно хуже капитально по
строенной дороги. Весной все придется 
делать заново.

Есть серьезные недостатки и в самой 
организации лесозаготовительных работ. 
Непродуманно у нас еще организована 
транспортировка леса на верхний склад. 
Никто не следит за тем, чтобы лес скла
дывался в разнокомелицу. А это приводит 
к тому, что на сцепы древесина грузится 
комлями в одну сторону. Получается, что 
на одних сцепах нагрузка больше, чем на 
других. Во время рейса создается качка, 
скорость снижается.

Участок работает не всегда равномерно, 
поэтому часто на нижнем складе люди 
остаются без работы. Приходится брать на 
верхнем складе те оцепы, которые грузчи
ки успели погрузить, не дожидаясь, пока 
будет погружен весь состав. Иногда мы 
возим на расстоянии 30 километров по 
2 сцепа. А если учесть маневровые рабо
ты, то станет ясно, во что это обходится 
лесопункту.

Эти назревшие проблемы требуют не. 
медленного разрешепня. Руководители ле
сопункта не должны медлить ни дня с 
устранением недостатков, с улучшением 
организации производства.

Сейчас лесозаготовители соревнуются 
за достойную встречу 38-й годовщины 
Октября и XX  съезда КПСС. В этом со
ревновании я обязался выполнить норму 
на 125 процентов. Слово держу. Мои по
казатели 120 —  140 процентов нормы, 

В. ЖЕЧЕВ, 
моторист мотовоза Копыловского 

лесозаготовительного пункта.

■ йг ☆

МОЖНО РАБОТАТЬ 
ЕЩЕ ЛУЧШЕ

Я  работаю на паровом кране на участ
ке старшего мастера тов. Бурдина. За по
следнее время участок улучшил свои про
изводственные показатели. Это явилось 
результатом того, что на Еопыловском ле
созаготовительном пункте, в который вхо
дит наш участок, внедрены хлыстовая 
вывозка древесины с кроной и новая ор
ганизация трелевки.

Для того, чтобы улучшить положение 
дел с подвозкой леса, на участке созданы 
комплексные бригады в составе трактори
ста, чокеровщика, вальщика и вилочника. 
Вся бригада отвечает за каждый стреле- 
ванный воз. Выработка вальщика и ви
лочника учитывается по результатам тре
левки. Новая организация трелевочных 
работ позволила резко увеличить выработ
ку на каждый трактор. Увеличился при
ток леса на верхний склад..

Все это потребовало более четкой и вы
сокопроизводительной работы погрузочных 
бригад и крановщиков на верхнем складе. 
Создалось такое положение, когда при нор
ме 54 кубометра каждый крановщик дол
жен грузить на сцепы по 100 кубометров 
леса с кроной. Задача нелегкая. При этом 
следует ■ учесть, что мало дать только вы
сокую производительность, нужно пра
вильно эксплоатировать кран и тем самым 
избежать внутрисменных простоев.

Я  и мои сменщики тт. Девянин и Бе
лянин работаем на кране не первый год. 
За время совместной работы у нас нако
пился значительный опыт и, самое глав
ное, появилось товарищеское взаимопони
мание и взаимопомощь. Каждый из нас 
стремится передать кран в образцовом со
стоянии. Неисправности и незначительные 
поломки мы устраняем в течение смены 
самостоятельно. Если, предположим, в 
моей смене произошло что-нибудь с кот
лом или машиной, а устранить неисправ
ность сразу невозможно —  котел «на 
парах», машина горячая, то я сообщаю 
сменщику о случившемся и он устраняет 
неисправность. Это помогает нам избе
гать внутрисменных простоев.

В первое время, когда только начинали 
на участке внедрять хлыстовую вывозку 
древесины с кроной, у нас были серьез
ные трудности, которые тормозили погруз
ку леса на сцепы и вывозку. Грузили 
неравномерно, нередко давая большую на
грузку на один бок. Это приводило к то
му, что сцепы сходили е рельс, возы раз
валивались. задерживалось движение по 
узкоколейной дороге.

Мы тщательно изучили недостатки, до
пускаемые при погрузке, улучшили щ)и- 
емы работы. Сейчас, когда погрузка на 
сцепы близится к концу, особое внимание 
уделяем равномерности погрузки, следим 
за тем, чтобы роликп под коником были 
одинаково подняты от платформы и вра
щались. В  этом случае груженый сцеп в 
пути балансирует лучше.

При погрузке леса в хлыстах с кроной 
грузчики не МЕДЯТ, как укладывается лес 
на сцепе. Поэтому особое внимание прихо
дится уделять этой операции. Для того.

Имеются большие возможности

Нарушение принципов внутрипартийной демонратии
27 октября в партийной органпзации 

Усть-Чулымской сплавной конторы Мол- 
чановского района состоялось отчетно-вы
борное партийное собрание.

Накануне этого собрания состоялось за
седание бюро райкома партии, на котором 
было принято решение утвердить секре
тарем парторганизации • Усть-Чулымской 
сплавной конторы бывшего заместителя 
директора по политчасти тов. Бондаренко 
п рекомендовать коммунистам этой парт
организации избрать его секретарем на 
предстоящем отчетно-выборном партийном 
собрании. Тов. Глазычева (секретаря этой 
парторганизации) отозвать в распоряже
ние райкома КПСС. Вызывает удивление 
сама формулировка решения бюро райко
ма. Бюро райкома утвердило секретарем 
парторганизации тов. Бондаренко, кото
рый еще не избран. С этим решением п 
приехал в парторганизацию сплавной 
конторы секретарь Молчановского райко
ма КПСС тов. Янович. _

Следовало открыто доложить партийно
му собранию мнение райкома партии. 
Но тов. Янович поступил по-ино
му. За два часа до отчетно-выборного соб
рания он собрал всех членов бюро парт
организации и ознакомил их с решением 
бюро райкома партии. Затем тов. Янович 
стал вызывать в кабинет отдельных чле

нов бюро, которые, по его мнению, не со
всем будут согласны с решением бюро рай- 
Аома, и советовал им на собрании высту
пать в поддержку этого решения. С такой 
целью он вызвал, например, члена бюро 
тов. Старьгх и вел разговоры до собрания 
е коммунистом тов. Дюльдиным. Для ос
тальных коммунистов не было известно 
решение бюро райкома.

В  перерыв собрания в кабинет к дирек
тору сплавной конторы тов. Иванову были 
вызваны члены старого бюро и коммуни
сты тт. Чистяков, Власов. Там договори, 
лиеь, что члены старого бюро тт. Старых, 
Сергеев, Глазычев и коммунист тов. Вла
сов будут выдвигать делегатов на район
ную партконференцию, а тов. Чистякову, 
начальнику отдела кадров сплавной кон
торы, был вручен список нового состава 
бюро.

Когда началось выдвижение кандидатов, 
тов. Чистяков по списку зачитал фами
лии коммунистов, предлагаемых в состав 
нового бюро.

Такая практика проведения отчетно- 
выборного партийного собрания ущемляет 
права коммунистов и несовместима с 
принципами внутрипартийной демокра
тии.

П. ПОПОВ.

На вывозке леса мы работаем в две 
смены. Для того, чтобы ушбппно выпол
нить задание, мы со сменщиком, шофером 
Еваиовым, тщательно сл-ахки за техниче
ским состоянием авггомашины. После сме
ны мы проверяем niciipaBHoCTb ®сех узло®, 
в случае поломки или поэреждеошй устра
няем (ИХ.

Постоянный уход за автомобилем и пра
вильная его экеплоатация позволили нам 
пройти на нем 25.000 километров без ре
монта. Машина сейчас в таком состоянии, 
что ва ней можно сделать 10— 15 тысяч 
километров без ремонта.

Очень важно правильно водить машину. 
Дорога у нас грунтовая, песочная. После 
дождя образуется много выбоин и ям, не 
лучше дорога и в зимнее время. Поэтому 
от водителя требуется большое мастерство, 
^̂ мешге манешфяровать скоростями. Я  
больше 10— 15 километров в час 
не делаю. На верхнем складе, поставив 
машину под погрузку, снова проверяю со
стояние ее узлов, подтягиваю крепление, 
лесооборудование, проверяю замки цепей, 
правильно устанавливаю штаги. Если поз 
правильно погружен, можно с уверенно
стью сказать, что в пути машина буксо
вать не будет. Меньше будет о износ уз
лов машины и лесооборудопания.

Доставив лес на нижний склад, снова 
проверяю состояние лесовоза, штаги уста
навливаю таким образом, чтобы они не 
смогли открыться при холостом пробеге в 
лесосеку. Такая экеплоатация машины 
позволяет мне систематически выполнять 
и перевыполнять нормы вывозки леса. 
При норме 15 кубометров я ежедневно до
ставляю на нижний склад 18— 20 кубо
метров др''-.:есины.

На лесопункте немало хороших води
телей леоововных машин, которые по- 
стоялво увеличивают количество леса, 
перевезенного сверх нормы, содержат ма- 
штаг '̂ в хот»ше»м техническом состоянли. 
К шам относятся шоферы тт. БазЕНЖОВ, 
Гампдо®, Колюжный и другие.

У  нас имеются большие резервы, кото
рые позволяют значительно улучшить ис
пользование автопарка. Одним из таких 
резервов является правильный уход и 
своевременный ремонт лесовозных дорог. 
Сейчас за состоянием дорог следят 3 —  4 
человека. Контроль за их работой не осу

ществляется, поэтому они иногда в день 
работают всеаго 5— б часов.

До сентября на лесопункте не было 
бульдозера. Сейчас бульдозер есть, но он 
используется в половину своей мощности, 
иногда простаивает целые смены. Й это 
в то время, когда плохое состояние дорог 
не позволяет лесопункту перейти на хлы
стовую вывозку леса. Для того, чтобы 
внедрить новую технологию, следует доро
гу сделать прямой, двухколейной, а также 
срезать часть больших подъемов. На верх
нем складе необходимо создать разворот
ные кольца. Сейчас из-за отсутствия этих 
колец машины разворачиваются прямо по 
пням; портятся шины и снижаются сроки 
межремонтных периодов.

Важным резервом является повышение 
деловой квалификации шоферов. Но с шо
ферами никто не проводит никаких заня
тий и они не могут повысить свою ква
лификацию.

Работа в зимних условиях —  ответст
венный период в жизни водителей лесо
возных машин. Успех работы зависит от 
того, как коллектив подготовится к зиме. 
На нашем лесопункте из-за нераспоряди
тельности технорука и начальника до сих 
пор не готовы к зиме гаражи. В гараже 
не отремонтированы печи, не сшиты ка
поты для утепления машин.

Нередко руководители лесопункта, не 
зная людей, переводят механизаторов с 
одной машины на другую. Частая смена 
шоферюъ прагводят к обеапгчке, что отри
цательно. скавывастся на техническом со
стоянии автомобильного парка.

Нередко машины простаивают из-за от
сутствия леса. Тормозит трелевка и об. 
рубка сучьев. Процесс обрубки сучьев 
можно было бы значительно ускорить, 
используя имеющиеся на участке электро- 
сучкореаки. Но этого не сделав». Не забо
тятся руководители и об улучшении воло
ков, что тормозит трелевку леса.

Мы располагаем большими возможностя
ми для увеличения вывозки заготовлен
ной древесины, для наиболее полного, и 
правильного использования лесовозов. Эти 
возможности нужно привести в действие.

В. БУРДИН,
шофер Тургайского лесозаготовительного 

пункта.

чтобы правильно уложить хлысты, помощ
ник находится во время погрузки на плат
форме крана и помогает крановщику пра
вильно регулировать движение стрелы. 
Это намного ускоряет погрузку, так как 
у грузчиков высвобождается время.

При подъеме стрелы я одновременно 
поворачиваю кран в нужную сторону. 
Этим экономлю время, идущее на пере
ключение тра'нсяиссии. Доведя стрелой 
пучок леса до нужного места, резко и в то 
же время равномерно опускаю его на сце
пы. В это время грузчики веревками ‘ на- 
пралляют хлысты и выравнивают их. В 
результате удается сократить время при 
укладке. Важно заранее договориться с 
водителями мотовозов, как правильно рас
ставить на верхнем складе сцепы с тем, 
чтобы сократить маневровые работы и не 
простаивать из-за отсутствия порожняка, 
и чтобы мотовоз не мешал вести погрузку.

Все это позволяет нам постоянно пере
выполнять задания на погрузке древеси
ны. Каждый из нас выполняет норму вы
работки на 150— 200 процентов. Включа
ясь в социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX  съезда КПСС, я 
обязался выполнять норну не ниже, чех 
на 200 процентов. Свое слово держу.

Мы могли бы работать лучше. Но дли 
этого нужно устранить серьезные недо
статки, допускаемые в эксплоатации ма
шин и механизмов. Одним из наиболее 
серьезных недостатков является отсутст
вие на участке ремонтных мастерских. На 
лесопункте имеется передвижная ремонт
ная мастерская. Раньше она работала 
непосредственно на лесозаготовках. Но из- 
за отсутствия генератора мастерскую от
правили в поселок. Теперь даже для того, 
чтобы произвести самый незначительный 
ремонт, нужно машину перегонять на рас
стояние 25 километров. Были случаи, 
когда кран отправляли в поселок только 
для того, чтобы приварить одну деталь.

О подобном положении дел руководители 
лесопункта сообщало руководителям лес
промхоза, в комбинат «Томлес», о нем 
знает и управляющий комбинатом тов. 
Асланов. Но время идет, а недостатки не 
устраняются.

Наступает зима. Но в результате без
различного отношения руководителей лес
промхоза и работников комбината к ис
пользованию техники краны к работе в 
зимних условиях не готовы. Из-за отсут
ствия паронита в мае нынешнего года мы 
временно поставили на кран прокладки 
из шнурового асбеста. Сейчас все люки 
парят. Работать в таких условиях зимой 
трудно, и нам, наверное, придется ставить 
кран на полторы— две недели в гараж.

Руководители леспромхоза должны при
нять решительные меры в тому, чтобы 
0 ‘бвспечить высок-оогроизоодительное пс- 
пользоватаге .тесозаготюв'ите.’гьной техники.

Ф. ЯКУНИН,— ' 
машинист парового крана 

Копыловского лесозаготовительного 
пункта.

Вот почему прос7паиваеш 
техника

Наш Тургайский лесозаготовительный 
пункт постоянно оснащается новой техни
кой. Сейчас на лесозаготовках использу
ются 8 автомашин марки «ЗИС-150», 
3 дизельных трактора С-80, на погрузке 
леса 3 мощных крана. На дорожных рабо
тах эксплоатируется бульдозер, имеются 
3 электростанции ПЭС-12-200 и ряд дру
гих машин я механизмов.

Правильное и наиболее высокопроизво
дительное использование всей этой техни
ки позволило бы коллективу лесопункта 
заготавливать а вывозить леса несравнен. 
но больше, чем мы заготавливаем сейчас. 
Путей улучшения использования машин и 
механизмов иного. Важнейшим из них яв
ляется четкая организация всех лесозаго
товительных процессов.

Цражтик-а iPOKaBUMiefr. чфо тая, где гра- 
фогк цикличности внеарея не фпфимально, 
а по существу, почти нет в(нутр1исмешшх 
простоев. У  нас же на участке простои 
составляют 15, а иногда и больше про
центов. Нередко автомашины простаивают 
ЕЗ-за отсутствия затотовлеяного и подяе- 
эесшоро леса на верхнем скла-де. Точнее 
говоря, вывозка дреэескны задерживается 
вз-за плохой органшацни работ на преды. 
дущих операциях и, в первую очередь, на 
трелевке.

Трелевочные механизмы могут- пол
ностью обеспечить подвозку необходимого 
во.тичества леса. Трелевка сейчас произво
дится на базе двух тракторов С-80 и двух 
тракторов КТ-12. Каждый дизель С-80 
подвозит за смену 40— 50 кубометров ле
са, хотя может подвозить несравненно 
больше. Тракторы КТ-12 трелюют за сме
ну также 40— 50 кубометров леса. Та
ким образом, ежедневно на верхний склад 
подвозится 160— 180 кубометров древе
сины, а 4 автомашинами, которые дол
жны работать на участке, можно выво
зить за сутки 130 кубометров. Отсюда 
ясно, что если бы было организовано чет
кое взаимодействие трелевки и вывозки, 
простоев автомашин можно было бы избе
жать. Но такой слаженности на участке 
нет. Это объясняется плохой организацией 
работ в лесосеках, грубейшими наруше
ниями графика цикличности.

За тракторами не закреплены постоян
ные чокеровщики, трактористы не знают 
заранее, где они будут работать, зачастую 
не организована заправка тракторов в ле
сосеке горючим в водой. В результате

трактористы начинают работать с боль
шим опозданием, участок в течение смены 
работает неравномерно, это приводит Б 
тому, что мы не можем составить четкий 
график движения автомашин.

Следует сказать, что и тракторы ис
пользуются далеко не полностью. Так,
С-80 используется наполовину своей мощ
ности. Это объясняется тем, что волоки 
не готовятся. В распоряжение участка 
предоставлен бульдозер, предназначенный 
для ремонта дорог, но машина эксплоати- 
руется только в одну смену.

Велики простои машин и механизмов 
из-за внеплановых ремонтов. Поломки 
трактотюБ чаще воего бывают иэ-за 
неправильной технической эксплоа-та- 
цив. Нередко тракторист, стараясь навер- ^ 
стать упущенное в начале смены время, 
перегружает трактор, включает неполо
женную скорость. К тому же волока за
хламлены, подъездные пути к эстакаде не 
расчищены. Это неизбежно приводит в 
поломкам машин. Сменный механик, ма
стера и бригадиры видят это, но смотрят 
сквозь пальцы на нарушения правил тех
нической эксплоатации машин.

Есть и еще одна серьезная причина, 
увеличивающая число внеплановых ре
монтов. Капитальный ремонт механизмов 
производится в Аспновских и Томских 
центральных ремонтно-механических ма
стерских: тракторы С-80 и автомашины—  
в Томских мастерских, а тракторы КТ-12 
и электростанции ПЭС-12-200 —  в Аси- 
новских. Нередко механизмы, вышедшие 
из ремонта, из-за плохого качества ре
монтных работ снова становятся на ре
монт. Так, в сентябре трактор С-80 и ав
томашина «ЗИС-150» прошли ремонт в 
Томских мастерсшгх и. дойдя до места, 
вышли из строя. Вновь потребовался зна
чительный ремонт. Такая же участь по
стигла электростанцию ПЭС-12-200, ко
торая проходила ремонт в Асиновских ма
стерских.

Часты случаи, когда машины простаи
вают из-за отсутствия запасных частей, 
которые нередко имеются на складах тех- 
снаба комбината «Томлес». ^

Несомненно, что устранение всех этих 
недостатков позволило бы значительно 
улучшить использование техники.

Н. ТРОЦКИЙ, 
старший механик Тургайского 

лесозаготовительного пункта.
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Заявление правительства Германсной 

Демонратичесной Республики
БЕРЛИН, I  ноября. (ТАСС). Здесь опу- 

Лаиковано заявление правительства Гер
манской Демократической Республики, об- 
ращеягиое к Жешовскому совещавию Мини- 
етров иностранных дел четырех держав и 
к германскому народу.

В начале заявления выражается сожа
ление по поводу того, что министры 
иностранных дел США, Англии и Франции 
отказались дооустить ка Совещаагие пред
ставителей германского народа. Это явно 
противоречит духу Женевского совещания 
Глав Пра)В!ителъств четырех де1хжав. Не 
считаясь е национальными немецкими ин
тересами, правительство Федеральной Рес
публики также высказалось против како
го-либо участия представителей немецкого 
народа в работе Женевского совещания 
Мишотров ииостранных дел. Излагая свою 
точку зрения по вопросам, которые обсуж
даются на Совещалш Министро-в щгоетран- 
ных дел четырех держав, правительство 
Германской Демократической Республики 
заявляет, что «наиболее важной задачей 
в настоящее,время оно считает поддержа
ние и упрочение мира в Европе. Оно ожи
дает, что Женевское совещаагшз Министров 
иностранных дел использует любой шанс 
к смягчению международной напряженно
сти, каждую возможность достижения со
глашения по созданию системы коллек
тивной безопасности в Европе и ликвида
ции существующих военных группировок 
и в вопросе сокращения вооружений...».

Подчеркнув, что правительства запад
ных держа® и Феа&ральной Республики, 
ремилитаризируя Западную Германию и 
включив ее в НАТО и Западноевропейский 
союз, создали новые препятствия на пути 
воссоединения Германии. правительство 
ГДР заявляет, что от этих правительств 
зависит теперь устранить этот барьер и 
открыть путь к созданию мирной и демо
кратической Германии. Решающим шагом 
в этом направлении, говорится в заявле
нии, явилась бы организация системы 
коллективной безопасности, в которую 
входили бы оба германских государства. 
Поэтому создание системы коллективной 
безопасности приобретает первостепенное 
зиачеии^ также и для усиетного реше
ния задачи объединения Германии как 
миролюбивого, демократического государ
ства...

Проблема создания системы коллектив, 
ной безопасности могла бы быть решена 
уже на ныпепрнем Оовещатош Мшлиеггро® 
иностранных дел в Женеве. Для этого не
обходима лишь добрая воля к сотрудниче
ству гос-ударств— уча1Стн!нко© Совещашя в 
деле (мугабления «ежду.на1родной напряж т- 
ности, их желание помочь германскому 
народу в создании предпосылок для демо
кратического и мирного воссоединения.

Германская Демократическая Республи
ка является оплотом всех демократиче
ских и миролюбивых сил немецкого н.аро- 
да. Она готова внести свой вклад в тело 
обеспечения мира в Европе путем совмест- 
пых мероприятий всех европейских госу
дарств. Она готова взять па себя права п 
обязанности участника ' общеевропейского 

"договора о коллективной безопасности.
Для объединения обоих-терманских го

сударств в единую, демократическую, ми
ролюбивую, суверенную Германию, гово
рится далее в заявлении, нужно сначала 
создать необходимые внешние и внутрен
ние предпосылки.

В этой связи правительство ГДР напо
минает, что до сих пор правительства 
США, Англии и Фралцип препятствовали 
достижению взаимопонимания между обо
ими германскими государствами и проти
вопоставляли одну часть Германии другой. 
Правительство Германской Демократиче
ской Республики отмечает в противопо
ложность этому, что правительство СССР 
содействует смягчению напряженности в 
Германии и сближению обоих немецких 
государств.

Правительство Гер>таяск>ой Демо1Рратиче- 
ской Республики, настаивая на необходи
мости создания внешних условий д.тя раз
решения германской проблемы путем обе
спечения коллективной безопасности в 
Европе, одновременно придерживается 
мнения, что воссоединение Германии яв
ляется, прежде всего, делом самого немец
кого народа. Одни только усилия четырех 
держав не могут привести к воссоедине
нию Германии, если правительства суще
ствующих в настоящее время обоих не
мецких государств, немецкпй народ не 
возьмут это дело в свои собственные ру
ки, Воссоединение не может прийти извне, 
лишь сам ненецкий народ ножет постро

ить демократическое, миролюбивое, единое 
немецкое государство.

Правительство Германской Демократи. 
ческой Республики, —  подчеркивается в 
заявлении, —  было и остается сторонни
ком действительно свободных общегерман- 
ских выборов. Оно неоднократно обраща
лось с соответствующими предложениями s 
правительству Федеральной Республики. 
Правящие круги Западной Германии от
клонили все предложения, так как они не 
желают свободных выборов, а с помощью 
парижских соглашений и ремилитариза
ции хотят толкнуть всю Германию на ги
бельный путь прошлого. Напомнив, что 
антидемократические п милитаристские 
круги Германии неоднократно осуществля
ли свои планы с помощью выборов, пра
вительство ГДР заявляет: ясно, что в ус
ловиях господства в Западной Германии 
милитаристов, в условиях ремилитариза
ции Федеральной Республики и ее уча
стия в агрессивных военных блоках не 
.может быть свободных общегерманских 
выборов.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики от имени всех миролю
бивых сад, объединенных в Наци-оиальный 
фронт демократической Германии, реши
тельно заявляет, что возврат к прошлому 
п превращение всей Германии в милита
ристское государство невозможны.

Нельзя сделать серьезного шага вперед 
по пути национального воссоединения 
Германии, как демократического и миро
любивого государства, не признавая того 
бесспорного факта, что в настоящее время 
существуют два германских государства, 
в которых сложились различные социаль
но-экономические системы.

Охарактеризовав завоевания народа в 
Германской Демократической Республике, 
правительство ГДР заявляет: само собой
разумеется, что восстановление единства 
Германии не может произойти за счет 
социальных, политических и культурных 
достижений трудящихся Германской Демо
кратической Республики. Эти различия в 
развитии Востока и Запада Германии ясно 
показывают, что не может быть механиче
ского соединения существующих в на
стоящее время двух германских госу
дарств.

Коренные интересы немецкого народа 
требуют взаимопонимания и сотрудничест
ва между Германской Демократической 
Республикой и Федеральной Республикой, 
чтобы шаг за шагом создавать внутрен
ние предпосылки для объединения Герма
нии.

В заявлении констатируется, что пра
вительство Федеральной Республики до 
настоящего времени ничего не предпри
няло для того, чтобы добиться нормализа
ции отношений между обоими германски
ми государствами, что оно мешает рззви. 
тию экономических, культурных п науч
ных связей между Западной Германией и 
Германской Демократической Республи
кой. В целях смягчения напряженности п 
отШ'Ошетшях между {ибопош германскими го
сударствами правительство Германской 
Демократической Республики предлагает 
создать общегерманекий орган, который 
мог бы координировать все усилия, целью 
которых является сотрудничество обоих 
германских государств, восстановление 
единства Германии. Усилия обоих герман
ских государств должны быть направлены 
также на сотрудничество с другими госу
дарствами в деле укрепления европей
ской безопасности.

Правительство Германской Демократиче
ской Республики предлагает создать Об
щегерманский Совет, в который вошли бы 
представители законодательных органов 
Германской Демократической Республики 
и Германской Федеральной Республики. 
При этом по обоюдно.уу согласию должны 
быть приняты во внимание все демокра
тические партии и организации. Задачей 
Общегерманского Совета явилось бы содей
ствие сближению немцев Западной и Во
сточной Германип и организация сотруд
ничества во всех областях внутригерман- 
ских отношений.

Охарактеризовав далее функции Обще, 
германского Совета, правительство Гер
манской Демократической Республики 
предлагает, чтобы законодательные орга
ны Германской Демократической Респуб
лики и Федеральной Республики присту
пили к п''реговорам с целью созданпя 06- 
щргерманского Совета.

Далее в заявлении правительства ГДР 
говорится, что в экономике и управлении 
воссоединенной Германии не может быть

вой-кеста нилитаристан и сторонникан 
ны.

Воссоединенная ииролюбивая Германия 
должна быть также свободной от господ
ства милитаристских юнкеров. Предпосыл
кой этому является проведение земельной 
реформы, как это было определено еще в 
1947 году Московским совещанием ми
нистров иностранных дел четырех дер
жав.

В объединенной Германии демократиче
ским социальным завоеваниям рабочего 
класса и всех трудящихся Германской Де
мократической Республики должны быть 
обеспечены неприкосновенность и свобод
ное развитие. Наряду с народной собст
венностью и различными вида.мн коопера
тивной собственности в воссоединенной 
Гермааши могла бы также существовать 
капиталистическая собственность. II раво 
профсоюзов на соучастие в управлении 
предприятием будет способствовать тому, 
чтобы воспрепятствовать злоупотреблению 
капиталом во враждебных для народов це. 
лях. В такой Германии будут осущест
влены основные демократические права. 
Каждому гражданину будет гарантирована 
свобода совести и вероисповедания.

Объединенная миролюбивая Германия 
должна обладать полным государственным 
суверенитетом. Она должна быть свобод
ной от всех иностранных военных баз и 
всех иностранных войск, а также от уча
стия в военных союзах. Неприкосновен
ность ее границ будет гарантирована до
говором о коллективной безопасности в 
Европе, равноправным участником которо
го будет объединенная Германия. Такая 
единая, демократическая, миролюбивая 
Германия, как суверенное государство, 
будет иметь собственные национальные 
вооруженные силы для своей обороны.

Будущая единая Германия, к которой 
стремится правительство Германской Де
мократической Республики, —  говорится 
в заявлении. —  будет республикой мира, 
демократии и социального прогресса. Она 
займет почетное место в семье миролюби
вых народов Европы и млра.

Руководствуясь чувством высокой от
ветственности перед немецким народом, 
правительство Германской Демократиче
ской Республики направляет Совещанию 
Министров инострадгных дел четырех деть 
жав в Женеве следующие предложения:

Первое. Правительства Франции, Ве
ликобритании, Советского Союза и Соеди
ненных Штатов Америки должны принять 
конкретные решения о создании системы 
коллективной безопасности. Такое реше
ние способствовало бы дальнейшему смяг
чению международной напряженности, ве. 
ло бы к ликвидации противопоставленных 
друг другу группировок государств и к 
обеспечению мира для всех европейских 
народов, устранило бы внешние препят
ствия, которые в настоящее время меша
ют решению германского вопроса.

Второе. Правительства Францпи, Вели
кобритании, Советского Союза и Соединен
ных Штатов Америки должны поддержагь 
мероприятия, которые служили бы делу 
установления взаимопонимания и сближе
ния Германской Демократической Респуб
лики и Германской Федеральной Респуб
лики, имея в виду, что только путем со
трудничества между ними о справедли
вого решения общих вопросов с учетом 
интересов как ГДР, так и ГФР можно 
создать внутренние предпосылки в успеш
но идти вперед по пути воссоединения 
Германии...

Правительство Германской Демократи
ческой Республики, обращаясь ко всему 
немецкому народу, предлагает парламен
там ГДР и ГФР обраво-валть Общетермал- 
ский (>вет. Деятельность Общепзрманекого 
Совета, направленная к сотрудничеству 
и взаимопониманию между обоими герман
скими государствами, будет содействовать 
укреплению мира в Европе и воссоедине
нию Германии как миролюбивого демокра
тического государства.

Правительство Германской Демократиче
ской Республики выражает мнение по
давляющего большинства немецкого наро
да. когда оно обращается е вышепзложен- 
ными пре-дложеш1ямш к Со®ещаллю Мини
стров иностранных дел СССР, США, Ан
глии и Франции. Немецкпй народ надеет
ся, что это Оойещание приведет к даль
нейшему ослаблению напряженности в 
Европе с тем, чтобы обеспечить мир и 
приблизить мирное и демократическое 
воссоединение Германии.

Французская печать о Совещании Министров иностранных дел четырех держав
ПАРИЖ, 1 нюября. (ТАСС). ГЬомменти- 

руя ход CoiBeraamifl Мгогистро® игнострал- 
ных дел четырех держа®, обоэре®ателн па- 
рижских пра®ых гаэет попрежнему стре
мятся с помощью пессимистических «про
гнозов» подорвать у своих читателей ве
ру в воэможаость успешного исхода пере
говоров. В этих целях они оооредоточива- 
гот главное BoruMaiHue на расхождениях 
.между участн1ива1ми Совещания и замалчи
вают сближение точек э р е тя  в ряде во
просов. Газета «Фигаро» заявляет, что ход 
Со1вещшЕЕя «по внушает оптЕмпима», и 
пытается возложить на Советскую делега
цию ответствеиность эа трудности в ходе 
переговоров. Такой же тактики придержи, 
вается ряд других буржуазных газет. Од

нако обозреватель газеты «Орор» по су
ществу признает, что «эазгаоиый тезис», 
согласно которому решению вопроса о ев
ропейской безопасности должно предшест
вовать «воссоединение обеих частей Гер
мании», не способствует успеху Совеща
ния.

Вместе с  тем ряд парижских обозреза- 
тблей констатирует, что вчерашнее заяв- 
летте Министра ияострашых дел СССР 
В. М. Молотова по восоросу о епропейской 
безопасности и внесеиные им предложе
ния создают основу для достижеяяя согла. 
шеяия до важнейшим международным 
проблемам.

Газета «Экспресс» подчеркивает в сво- 
их комментариях, что, поскольку оовет-

свое оредложеше относительно зоны ог- 
рашчения и инспекции вооружений в Ев
ропе «близко в основных чертах к проек
ту йд§(на о создании нейтральной зоны, 
оню также приемлемо для западных дер
жав в качестве базы для дискуссии».

Газета «Лнберасьоп» пишет, что сбли
жение позиций в ряде пунктов «дает ос
нования надеяться на прогресс».

К такому же выводу щшходит газета 
?Юмашгте». По ее славам, внесенный Со
ветской делегацией проект договора о без
опасности в Европе помогает устранить 
препятствия на пути к достижению согла. 
шення л  «свидетельствует об усилиях, 
направлешшх к сближению позиций».

Английские газеты о Совещании Министров иностранных дел четырех держав
ЛОНДОН, 2 ноября. (ТАСС). Вьгсказы- .дут проявлены стремлекие в этому и до-

многих лонД'Оиских газет о Оовеща- 
н ш  Миншетров нностраязшх дел четырех 
держав составляют попрежнему резкий 
контраст с настроениями рядовых людей 
Англии, которые выражают пскреннне по
желания успеха этому Со®ещанию я  свя
зывают с ним свои надежды на дальней
шее ослабление междунатюдной напряжен
ности. «Дейли мейл» и другие правые гаг 
эеты ггредолжают выступать с песеимнети- 
ческтга «пророчествами», в крикливой 
форме излагая расхождения между участ
никами Совещания в  умалчивая о суще
ствующих реальных возможностях дости
жения соглашения, которые могут быть 
исподьэовалы, если каждой из сторон бу-

брая воля.
Некоторые обозревателя, явя» не ш гн - 

тересоэанные в таком исходе переговоров, 
не скрывают своего беспокойства по пово
ду сближеиия поонций участнико® Сове- 
щашшя в ряде пункте®. Характерны их 
комментарии в советскому предложеашю, 
которое идет навстречу известному пред- 
ложеенню английского премьер-министра 
Идена р создания в Евро(пе особой зоны 
ограничения и ннспекцни вооружений. 
Комментаторы газет «Таймс» и «Дейли 
телеграф энд морнияг пост» спешат взять 
под сомнение целесообразность предложе
ния, сделанного цремьер-мияпстром Анг
лии )На ОонещанЕи Гла® Правительств че

тырех держав и  нашедшего отражение в 
Директивах Глав Правительств министрам 
игаострашых дел. Обозреватель «Дейли те
леграф энд морнинг пост» подчеркивает, 
что план Идеяа имеет «слабые стороны», 
и добавляет: «Будущее покажет, не от- 
брооит ли Запад план Идела. Он никогда 
не вызывал большого энтузиазма у запад
ных делегаций».

Совещание Министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве

препятствующих 
мирной торговле

Однако часть обозревателей признает, 
что предложения, виесешые советской 
стороной, направлены к тому, чтобы об
легчить достижение согласия между уча
стниками Оовещаяия. Газета «Мамчестер 
гардиан», анализируя советское предложе
ние. в котором учтены соображения Иде
на, щшходит к выводу, что оно является 
«большим шагом вперед».

ЖЕНЕВА, 1 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчерашнее четвефтое заседание 
Совещания Министров иностранных дед 
Франции, Англии, Советского Союза и 
США началось, как было условлено, с об
суждения третьего пункта повестки дня—  
о развитии контактов между Востоком и 
Западом, — имея в виду создать группу 
акопертов по этому вопросу.

Первым выступил А. Пинэ.
Он высказался за развитие культур

ных и торговых отношений между Во
стоком и Западом.

Пинэ заявил, что если объем торговли 
между Францией и СССР совратился, то 
это произошло не по вине Франции, а 
явилось, по ого CvTOBaM, результатом тор
говой политики стран Восточной Европы. 
Что касается осуществляемых западными 
странами ограничений торговли ппем  за
прета вывоза в СССР так называемых 
стратегических товаров, то, по утвержде
нию А. Пинэ, сектор, ъ котором применя
ются эти ограничения^ слишком узок, 
чтобы можно было рассчитывать, ликви
дировав их. прийти к значительному уве
личению торговли.

А. Пинэ высказался за расширение 
сотрудшгчества между Францией и СССР 
и предложил некоторые мероприятия в об
ласти’ обмена информацией, резервировав 
за собой право внести позже более опре- 
делен;1ые предложения.

Г. Макмиллан также nosHepKiryH. что 
правительство Англии придает большое 
значение устранению барьеров, которые 
препятствуют свободному общению и мир
ной торговле между наро>даии.

Макмиллан отметил, что в области рас- 
шиорния контактов между Англией и 
СССР имел место прогресс, о,днако недо
статочный, что, по утверждению Макмил
лана, объясняется якобы позицией Совет
ского Союза.

Министр иностранных дел Англии ска
зал. что английская делегация внесет 
поаднее конкретные предложения по воп
росу о культурном обмене.

Касаясь развития тоо^ового обмена, 
Г. Макмиллан, подобно Пинэ, утверждал, 
что существугошир на Западе ограниче
ния торговли с СССР так назьгвае-чыми 
стратегическими товарами не играют 
большой ■ ро.ти. Он заявил, что в недоста
точном развитии англо-советских торго
вых отношений якобы повинна внепгне- 
тортовая политика Советского Союза,

В заключение Г. Макмиллан сказал, 
что английская делегация готова сочув
ственно рассмотреть любые предложения, 
могущие привести к увеличению мировой 
торговли.

Затем с заявлением по обсуждаемому 
вопросу выступил В. М, Молотов.

Он напомнил, что Главы Правительств 
четы,рех держав поручили министрам 
иностранных дел, при посредстве экспер
тов, изучить меры, включая меры в орга
нах и учреждениях Организации Объеди
ненных Нащ1Й, которые могли бы:

во-первых, привести к постепенно>гу 
устранению барьеров, 
сво^дному общению и 
^гежду народами, и

во-вторых, привести 
Свободных контактов е 
выгодных для заинтересованных стран и 
народов. Молотов процитировал затем по
становление Верховного Совета СССР по 
докладу Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Бу.тганяна от 5 августа 1955 
года, в котором (говорится, что «установ
ление болео широких политических, эко
номических и культурных связей между 
ст,ранами, независимо от их обществен
ного и политического строя, на основе 
уважения суверенных прав, невмешатель
ства в их внутренние дела, отвечает ин
тересам народов и поведет к укреплению 
Mirpa, дружбы и сотрудничества между 
ними».

Как указал Молотов, Советская делега
ция считает целесообразным создание Ко
митета экспертов по вопросам развития 
контактов между Востоком и Западом.

Выразив удовлетворение в связи с тем, 
что Пинэ и Макмиллан высказались за 
необходимость развития контактов между 
странами Востока и Запада, глава Совет
ской делегации высказал критические за
мечания по поводу приведенного Пинэ и 
Макмилланом объяснения причин нару
шения нормальных 9КОНОМ}ГЧеСКЛХ ОТНО-; 
шенйй между эпгми странами.

По нашему мнению, сказал Молотов, 
развитие контактов между Востоком и За
падом будет успешным только тогда, ког
да (кно будет базироваться на развитии 
экономических отношений между госу
дарствами, что немыслимо без нормально
го развития торговли между ними...

Однако на путях нормального развития 
торговли между странами существует не
мало препятствий, искусственно создан
ных барьеров. Всем известно о дискрими
национных мерах, практикуемых рядом 
стран по отношению в СССР и некото
рым другим государствам. Е  таким мерам 
относится, например, запрет на экспорт 
многих товаров, нарушение обычных вза
имоотношений в области кредита, препят
ствие свободному мореплаванию торговых 
судов и  др...

В связи с этим Советская делегация 
считает, что Комитету экспертов следова
ло бы в первую очередь рассмотреть воп
рос о ликвидации существующих дискри
минационных мар, тормозящих развитие 
экономических взаимоотношений между 
государствами. Эго соответствовало бы то
му, что сказано в первой части Дирек
тив Глав Правительств о развитии кон
тактов.

Немало еще предстоит сделать в разви
тии контактов в вопросах культуры, нау
ки и техники, продолжал Молотов, Полез
ными будут меры по обмену опытом в 
промышленности, сельском хозяйстве, 
расширение обмена делегациями общест
венных и культурных деятелей, развитие 
туризма. Это будет соответствовать второй 
части Директив Глав Правительств о раз
витии контактов.

Глава Советской делегации подчеркнул, 
что Советский Союз все делает для того, 
чтобы сппсобстзовать развитию контактов 
между СССР и другими государствами. 
Он указал в качестве примера на посеще

З а с е д а н а е  3 1  о к т я б р я

к осуществлению 
связей, взаимно

ние Советского Союза парламентскими де
легациями Англии, Индии, Швеции, Си
рии, Финляндии, Югославии, Японии, 
Франции. Бельгии, Люксембурга.

Он отметил также, что за последнее 
время у Советского Союза имеет место 
оживление в области культурных связей 
со многими странами, в том числе с Ан
глией. Францией, США.

Советский Союз, заявил Молотов в за
ключение, был и является сторонником 
широкого развития контактов между Во
стоком в Западом и гото® сделать все от 
него зависящее для того, чтобы доетнг- 
нуть в этом отношении положительных 
результатов и, тем самым, способствовать 
дальнейшему ослаблению международной 
нагпряженности.

В заключение своего выступления 
В. М. Молотов представил разработанное 
Советской делегацией предложение «о 
развитии контактов между Востоком и За
палом» (приводится в сегодняшнем номе
ре пашей газеты. —  Ред.).

С изложением позиции делегации США 
по третьему 'Пункту повестки дня высту
пил Д. Даллес.

—  Соединенные Штаты, —  сказал он, 
—  с надеждой, хотя и с осторожностью, 
подходят к вопросу о мерах по устране
нию преград в установлению свободного 
общения между государствами и развитию 
международной торговли. Он утверждал, 
что нарушение ^нтактов между С ША ' и  
Советским Союзом явилось результатом 
проводимых Советским Союзом мероприя
тий.

Даллес подразделил вопрос о контак
тах на три части: во-первых, свободный 
обмен информацией и мыслями, во-вто
рых, свободный обмен людьми и свобода в 
области путешествий, в-третьих, разви
тие торговли между Востоком и Западом. 
Он внес некоторые предложения, опособ- 
ствующпе, по его мнению, 'развитию кон
тактов. Так же, как Пинэ и Макмиллан, 
государственный секретарь США утверж
дал, что причиной низкого уровня торго
вого оборота между Востоком и Западом 
являются не дискриминационные меры в 
области торговли, проводимые западными 
странами, а, как он выразился, недоста
ток интереса со стороны Советского Сою
за.

Даллес добавил, что перед отъездом в 
Женеву он принял меры к посте(пенному 
упрощению некоторых процедур, касаю
щихся экспорта в страны «советского 
блока».

Затем А. Пинэ внес от имени делегаций 
Франции. Англии и США меморандум, со
держащий предложения этих трех делега
ций по вопросу о развитии контактов 
между Востоком и Западом. При этом он 
отметил, что, по его мнению, этот доку
мент включает целый ряд пунктов, кото
рые сближаются с предложениями Совет
ской делегации.

Предложения трех западных держав, 
озаглавленные «развитие контактов меж
ду Востоком и Западом», содержат 17 
пунктов, в которы.х изложены мероприя
тия по обмену информацией, книгами и 
периодпческими изданиями, кинокартина
ми, выставками, радиопередачами, а так
же по обмену делегациями, туристами, 
студентами и т. д.

О развитии экономических отношений, 
являющихся базой для развития контак
тов, в 17 пунктах не упоминается. О 
международной торговле в предложениях 
западных держав говорится в самом кон
це, в общей форме, причем повторяется 
утверждение, будто нормальному торгово
му обмену препятствуют страны Восточ
ной Европы,

После того, как был создан Комитет экс
пертов, который должен представить ми
нистрам доклад о проделанной ими работе 
к 10 ноября, министры, как и было 
условлено, вновь перешли к обсуждению 
первого пункта повестки дня —  европей
ская безопасность и Германия.
 ̂ В. М. Молотов внес предложение при

гласить для участия в рассмотрении гер
манского вопроса представителей Герман
ской Демократической Республики и Гер
манской Федеральной Республики.

Было время, сказал он, когда четыре 
великие державы принимали решения, ка. 
сающиеся Германии, без участия немцев. 
Это можно было понять в первые годы 
после воины. Другое дело сейчас, когда на 
территории Германии образовалось два 
суверенных германских государства. В 
этих условиях было бы венормальным, 
чтобы решения по германскому вопросу 
принимались без участия их представите
лей.

Д. Даллес, А. Пинэ и Г. Макмиллан
высказались против предложения Совет
ской делегации. Министры трех западных 
держав заявили, что они возражают про
тив приглашения представителей Герман
ской Демократической Республики, по
скольку правительство ГДР не признано 
правительствами западных держав. Без 
всяких доказательств они утверждали, что 
правительство ГДР не представляет насе
ления ГДР.

В. М. Молотов отметил необоснован
ность этих утверждений. Одно дело, За
явил он, когда то или иное государство не 
хочет признать другое государство, а дру
гое дело —  реальное положение в госу
дарстве, о котором идет речь. Все дело в 
том, что та часть Германского народа, ко
торая населяет ГДР, признает, уважает 
и поддерживает правительство Германской 
Демократической Республики.

Молотов указал, что Советская делега
ция знакома с положекпем дел в Герман
ской Демократической Республике и может 
заверить, что там были проведены дейст
вительно свободные выборы, на которых 
была выражена полная и дружная под
держка нынешнему правительству Герман
ской Демократической Республики.

Представители США, Франции и Вели- 
кобританип, продолжал Молотов, видимо, 
намерены отказать германскому народу в 
том, чтобы его голос был услышан на 
этом Совещании. Что касается Советской 
делегации, то она считает это нрприсмле- 
мым и предлагает пригласить на наше СО'

Рес-ставителей Германской Федеральной 
публики.

Однако представители трех западных 
держав отклонили это предложение и за
явили, что следует, по их мнению, при
гласить только представителей ГФР.

В. М. Молотов заявил, что Советский 
Союз стоит за равноправное участие пред
ставителей обоих германских государств в 
Совещании и против дискриминации в 
данном случае. Тот факт, сказал он, что 
Совещание не приняло положительного 
решения по вопросу о приглашении пред
ставителей ГДР и ГФР, не может не ска
заться отрицательно на обсуждении гер
манского вопроса.

Затем В. М. Молотов выступил с заяв
лением по вопросу о европейской безопас
ности.

Констатировав, что между участниками 
Совещания нет еще необходимого согласия 
по проблеме обеспечения безопасности в 
Европе, Молотов указал, что, по мнению 
Советской делегации, возможности для до
стижения положительных результатов по 
этому вопросу не исчерпаны.

Советская делегация, заявил Молотов, 
предлагает обсудить вопрос о возможности 
заключения договора о безопасности в Ев
ропе с участием вначале более узкого кру. 
га заинтересованных государств... Мы пред
лагаем, чтобы его участниками были че
тыре державы —  СССР, СШ А, Франция, 
Великобритания, а также и все другие 
участники как Западноевропейского сою
за, так и Варшавского договора, в тон 
числе Германская Федеральная Республика 
и Германская Демократическая Республи
ка.

Советское Правительство согласно так
же, чтобы участниками договора были и 
другие европейские государства, которые 
пожелают к нему присоединиться, напри
мер, Югославия, Дания.

Охарактеризовав обязательства, кото
рые могли бы принять на себя государст
ва —  участники договора о безопасности 
в Европе, глава Советской делегации про
должал:

Внося это предложение. Советское Пра
вительство. как это само собой разумеет
ся, исходит из того, что в последующем 
существующие договоры и соглашения 
(Северо-атлантический блок. Западноевро
пейский союз. Варшавский договор) дол
жны потерять силу и созданные на их ос
нове военные группировки должны быть 
ликвидированы. Однако в настоящее вре- 

связи с данным предложением отно
сительно договора о безопасности в Евро
пе оно не выдвигает предложения о кон
кретном сроке действия этого договора и 
о его замене общеевропейским договором.

Как указал Молотов, Советское Прави
тельство исходит также из того, что за
ключение договора не должно затрагивать 
обязательств государств —  его участни
ков, принятых ими по существующим до- 
говора.м и соглашениям, а также права го
сударств на индивидуальную и коллектив
ную самооборону, предусмотренного стать
ей 51 Устава ООН, в случае вооруженно
го нападения. Рассматривая вопрос о ев
ропейской безопасности, продолжал Моло
тов, мы не можем не думать о безопасно
сти таких государств, как Польша, Чехо
словакия. Югославия, Греция и другие ев
ропейские государства, народы которых 
в результате гитлеровского вторжения пе
режили столько бедствий.

Молотов подчеркнул, что в предложен
ном западными державами проекте догово
ра о «специальных гарантиях в связи с 
воссоединением Германии» ничего не гово
рится о том, предусматривается ли этим 
договором безопасность, например, погра
ничных с Германией государств.

Глава Советской делегации предложи! 
на рассмотрение Совещания проект догово
ра о безопасности в Европе. (Текст этого 
предложения приводится в сегодняшнем 
номере нашей газеты).

Молотов остановился затем на предло
жении трех министров о создании в Евро
пе особой зоны ограничения и инспекции 
вооружений.

В проекте трех ипнистров. сказал Мо
лотов, говорится о зоне «по обеим сторо
нам демаркационной линии между воссое
диненной Германией и странами Восточ
ной Европы». Такое предложение ее соот. 
ветствует Директивам Глав Правительств 
о зоне «между Востоком п Западом» и не 
соответствует веем известному реальному 
положению дел. Молотов предложил дого
вориться о следуюп^ем:;

1. Зона ограничения и инспекции во
оружений в Европе должна включать тер
риторию Германской Федеральной Респуб
лики, Германской Демократической Рес
публики, соседних с ними государств иди 
некоторых из них.

2. В соглашении по вопросу о зоне 
должны быть предусмотрены предельные 
уровни войск США, СССР. ВеликобританЕш 
U Франции, расположенных на территории 
других государств в этой зоне. Вопрос о 
таких уровнях подлежит дополнительному 
рассмотрению.

3. Обязательства, касающиеся ограни
чения вооружений и контроля над ними, 
принимаемые государствами по еоответ-* 
етвующему соглашению, подлежат согла
сованию с этими государствами, которые 
свободны в принятии решений по этому 
вопросу в соответствии с их суверенными 
правами.

4. За выполнением обязательств по ог
раничению вооружений на территориях, 
входящих в зону, устанавливается совме
стная инспекция над вооруженными си
лами и вооружениями государств —  уча
стников соглашений.

Достижение между нами договоренности 
по этому вопросу, а в последующем дого
воренности и е другими заинтересованны
ми государствами, подчеркнул Молотов, 
имело бы важное значение для упрочения 
мира и способствовало бы уменьшению 
напряженности в Европе. Вместе с тем, 
достижение такой договоренности облегчи
ло бы возможность решения проблемы 
разоружения, поскольку на примере опре. 
деленного района Европы была бы показа
на возможность применения тех мероприя
тий в об.тасти разоружония, которые в по- 
с.тедующем могли бы быть осуществленывещание как представителей Германской _ .. ..............................

Демократической Республики, так и пред-' в более широких масштабах.

(Окончание на 4<й стр.).
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Совещание Министров иностранных дел  
четырех держав в Ж еневе

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Г. Макмиллан заявил, что представите- 1 
ли трех западных держав весьма тщатель
но изучат заявление В. М. Молотова и 
внесенные им предложения, которые он 
назвал очень интересными. Он указал 
также, что хотел бы получить предложе
ние Советской делегации по вопросу об 
объединении Германии.

Д. Даллес присоединился к этому за- 
кечанию Г. Макмиллана.

В. М. Молотов сказал, что, как полага
ет Советская делегация, на следующем за
седании министры могли бы обменяться 
мнениями о внесенных сегодня делегацией 
СССР предложениях, а затем Советская 
делегация имеет в виду высказаться так
же непосредственно по германскому вопро
су.

На этом заседание закрылось.
ЖЕНЕВА, 2 ноября. (ТАСЮ). Пятое за

седание Совещания Министров иностран
ных дел Франции, Англии, Советского Со
юза и США в Женеве открылось сегодня 
в 15 часов по среднеевропейскому време
ни.

Председательствует на заседании
A. Пвз1э.

Министры продолжают обсуждение пер
вого пункта повестки дня —  о европей
ской безопасности и Германии.

Первым выступил Г. Макмиллан. 
После него говорили Д. Даллес и А. Пинэ. 

Затем слово взял глава делегации СССР
B. М. Молотов, который обосновал и внес 
предложение (Советского правительства «О 
создании ОбщегермансЕого Совета».

Проект договора о безопасности в Европе
(Предложение делегации СССР)

Воод^евленные стремлением в укреп
лению мира и признавая необходимость 
всемерно содействовать уменьшению меж
дународной напряженности и установле
нию доверяя в отношениях между госу
дарствами,

руководствуясь миролюбивыми целями 
и  принципами Организации Объединенных 
Наций.

правительства .......................................
согласились заключить настоящий до
говор.

Государства —  участники договора 
торжественно заявляют о принятии ими 
на себя следующих обязательств:

СТАТЬЯ 1
Договаривающиеся стороны обязуются 

не применять вооруженную силу друг 
против друга, а также воздерживаться в 
отноопениях д р к  с другом от угрозы си
лой и разрешать все споры, которые мо
гут возникнуть между ними, мирными 
средствами.

СТАТЬЯ 2
В случае, если одно или несколько го

сударств —  участников дого-вора подвер
гнется вооруженному нападению в Евро
пе со стороны какого-либо государства 
или группы государств, то другие государ
ства —  участники договора нео1едленно 
окажут государству или государствам, 
подвергшимся такому нападению, любую 
помощь вплоть до военной, которая будет 
признана необходимой в целях восстанов
ления и поддержания международного ми
ра и  безопасности в Евроае.

СТАТЬЯ 3
Государства —  участники договора обя

зуются не оказывать под каким бы то ни 
было предлогом прямо или косвенно по
мощи нападающему государству в Европе.

СТАТЬЯ 4
Государства —  участники договора бу

дут консультироваться между собой вся

кий раз, когда по мнению любого из них 
возникнет угроза вооруженного нападения 
в Европе на одно или несколько госу
дарств —  участников договора, в целях 
принятия эффективных мер для устране
ния подобной угрозы. Они будут немед
ленно проводить необходимые консульта
ции всякий раз, когда пот,ребуется при
нятие согласованных мер для восстанов
ления мира в случае нападения на какое- 
либо государство —  участника д<мч)вора.

СТАТЬЯ 5

Договаривающиеся государства образу
ют по взаимному соглашению специаль
ный орган (или органы) с целью прове
дения указанных выше консультаций, а 
также для принятия других мер по обес
печению безопасности, которые могут 
оказаться необходимыми в связи с осу
ществлением государствами обязательств 
по настоящему договору.

СТАТЬЯ 6

Государства —  участники договора сог
лашаются о том, что обязательства по на
стоящему договору не затрагивают обяза
тельств, принятых ими по существующим 
договорам и соглашениям.

СТАТЬЯ 7
Принятие на себя государствами обя

зательств по настоящему договору не 
должно наносить ущерба праву государств 
—  участников договора на индивидуаль
ную или коллективную самооборону, в 
случае вооруженного нападения, преду
смотренному статьей 51 Устава ООН.

СТАТЬЯ 8
Договор носит временный характер, и 

будет действовать до тех пор, пока не бу
дет заменен другим, более широким до
говором о европейской безопасности, заме
няющим собою существующие договоры и 
соглашения.

О развитии контактов между 
Востоком и Западом

(Предложение делегации СССР)
В Директиве Глав Правительств СССР, 

СШ А, Великобритании и Франйни по воп
росу о развитии контактов между Восто
ком и Западом указано на необходимость 
изучить «меры, включая возможные меры 
в органах ж учреждениях Организации 
Объединенных Наций, которые могли бы 
(а) привести к постепенному устранению 
барьеров, которые препятствуют свободно- 
4гу общению и мирной торговле между на
родами, и (б) осуществлению свободных 
контактов ж связей, взаимно выгодных 
для заинтефесованных стран и народов».

В соответствии с этим министры иност
ранных дел четырех держав, руководимые 
желанием содействовать укреплению мир
ного сотрудничества между государствами, 
согласились о следующем:

1. Признается необходимым предири- 
н г̂гь меры по содействию развитию меж
дународной торговли, имея в виду устра
нение существующих препятствий и огра
ничений в области международной тор
говли между Востоком и Западом и при
менение принципа наибольшего благо
приятствования в вопросах торговли и 
мореплавания.

2. Четыре державы предпримут завися
щие от них меры по содействию беспре
пятственному проходу торговых судов 
всех ст.ран через морские тгроливы ^ кз- 
налы международного значения и по, 
устранению существующих в настоящее 
время ограничений в области морского 
сообщенпя с некоторыми государствами.

3. Будут приняты меры к расширению
международных научно-технических свя
зей и, в частности, в области мирного ис, 
пользования атомной энергии (техника, 
сельское хозяйство, медицина и т. д.) пу
тем созыва совещаний с участием соответ
ствующих спецпа.тпстов и др. Соответст
вующие шаги будут предприняты пред
ставителями четырех держав в междуна
родных организациях, занимающихся воп
росами международного сотрудничества в 
областа науки и техники. _____

В качество ближайшего мероприятия 
считать желательным совььв в 1956 году 
Международной конференции по вопросу о 
применении атомной энергии в области 
здра^хранения.

4. Четыре державы высказываются за 
участие в международных специализиро
ванных организациях (МОТ, ЮНЕСКО, 
ВОЗ, МС1Э и др.) всех государств, жела
ющих сотрудничать в этих ортаниза-
ЦИ51Х.

5. Будут поощряться также следую
щие меры, включая возможные меры в О'Р- 
ганах и учреждениях Организации Объе
диненных Наций, которые могли бы со
действовать укреплению контактов между 
Востоком и Западом в области промыш
ленности, сельского хозяйства, культур
ных связей и развития туризма: ,,

а) взаимный обмен делегациями и вза
имные поездки деятелей промышленности, 
сельского хозяйства и торговли е целью 
обмена опытом и ознакомления с дости
жениями соответствующих стран в этих 
областях:

б) расширение культурных связей 
между странами с целью развития более 
широкого общения между собой деятелей 
науки и культуры и обмена культурными 
ценностями, имея в виду желательность 
заключения между странами соответству
ющих соглашений ш  культурному сотруд- 
кичеству;

в) расширение взаимного обмена печат
ными изданиями (книш , журналы, газе
ты и др.) между научно-исследователь
скими институтами, библиотеками, науч
ными и культурными ассоциациями, об
щественными организациями и частными 
лицами;

г) меры к более жировому развитию 
международного туризма, а также спор
тивных связей между странами;

д) меры к  устранению существующих 
искусственных препятствий в спасти  
иммиграционных и иных правил, затруд
няющих расширение указанных выше 
контактов между государствами.

в  английской палате общин
ЛОНЦОН. 2 ноября. (TACXI). 31 октября 

в палате общин ряд лейбористов внес за
просы относительно причин, по которым 
<тнглийекая делегация в ООН голосовала 
против осуждения вопроса о допуске в 
ООН Китайской Народной Республики.

Авторы запросов требовали их срочного 
paccMOrpeiEHH и высказывались за предо
ставление КНР места в ООН. Депутат 
Суинглер подчеркнул ненормальность та
кого положения, когда в Оргаиизацию 
Объединенных Наций «но допускают ки
тайское правительство, а вместо него дер
жат там марионетку Чан Кай-ши». Тре
буя, чтобы правительство пересмотрело 
свое отношение в во*просу о представи
тельстве КНР в ООН. депутат Фернихоу

ЖЕНЕВА, 31 октября. (ТАСС). Ми
нистр иностранных дел Советского Союза 
В. М. Молотов принял 29 октября ми
нистра иностранных дел Великобритании 
г-на Макмиллана, 30 октября —  государ
ственного секретаря Соединенных Штатов 

а Даллеса, 31 октября —  премьер-ми
нистра и министра иностранных дел Из
раиля г-на Шарета.

Во время состоявшихся бесед был затро
нут вопрос, связанный с недавней прода
жей Чехословакией некоторого количества 
оружия Египту для его оборонительных 
нужд. При этом с советской стороны неиз
менно подчеркивалось признание суверен
ных прав государств, заботящихся о сво
их законных нуждах обороЕсы, и одновре
менно необходимость поддержания и ук
репления мира на Ближнем и Среднем Во
стоке и готовность содействовать улучше
нию непосредственных отношений между 
государствами этого района.

В последнее время этот вопрос усиленно 
раздувается некоторыми газетами запад
ных стран. Возможно, что это отражает 
недовольство тех западных кругов, кото
рые, видимо, хотели бы, чтобы Египет и

Н беседам В. М. Молотова с Г. Манмилланом, 
Д. Ф. Даллесом и М. Шаретом

дальше находился в фактической зависи
мости от них, как было раньше.

По сообщению американских газет, один 
из израильских министров, находящийся 
сейчас в США, даже дошел до открытых 
призывов к превентивной войне против 
Египта, что, казалось бы, свидетельствует 
не о недостатке оружия у стороны, высту
пающей с такими агрессивными призыва, 
ми.

Обращает на себя внимание, что, хотя 
официальные лица некоторых государств 
сейчас всячески подчеркивают возмож
ность острых осложнений в этом районе, 
с их стороны не предпринимается мер к 
нормальному рассмотрению этого вопроса. 
Никто в связи с этим не ставит вопроса и 
о созыве Совета Безопасности.

В журналистских кругах Женевы ука
зывают на следующее: позиция СССР и в 
данном случае, естественно, считается как 
с законным правом Египта заботиться об 
обеспечении своей национальной незави
симости, так и с необходимостью содейст
вовать уменьшению международной на
пряженности и улучшению отношений 
между государствами этого района.

Открытие сессии Народного 
собрания Болгарии

СОФИЯ, 1 ноября. (ТАСС). Сегосшя в 
Софии открылась сессия Народного собра
ния. На сессию прибыла делегация Вер- 
ховпого Совета СССР, возгла1Вляейая чле
ном Мандатной комиссии Совета Союза, 
секретарем ЦК КПСС Н. И. Беляевым, Де
путаты Народнккго собраяия продолжитель
ными аплодисментами встретили появле
ние в президиуме совеФских гостей.

После утверждения повестки дня сессии 
председатель Бюро Народного собрания 
Ф. Кововекий обратился к делегации Вер
ховного Совета СЮСР с привефстве1нш)й 
речью. Он подчеркнул, что болгарский на
род решительно поддерж1Евает миролюби
вую внешнюю политику Скяветского Союза, 
принимал и принимает самое активное 
участие в борьбе миролюбивых сил во гла
ве с Советским Союзом за обеспечение 
прочного мира.

Краеугольным камнем мифолюбивой 
внешней политики Народной Республики 
Болгарии, сказал Ф. Еозовскжй, является 
нерушимая болгаро-советская дружба. В 
строительстве своей новой жизни и в 
своих усилиях по укреплению социали
стического государства болгарский народ 
всегда находил опору и помощь у брат
ского советского народа, у Оветского пра
вительства и славной Коммунистической 
партии Советского Союза. Вот почему мы 
подчеркиваем сегодня с еще большей си
лой то. что заявил в свое время от име
ни болгарского народа наш воекдь и учи
тель Георгий Димитров, а именшо, —  бол
гаро-советская дружба тал же необходима 
для нашего народа, как солнце я  воздух 
для каждого живого существа.

Делегацию Верховного Совета приветст-* 
вовали также депутаты Народного собра
ния Г. Кулшпев, Н. Георгиев и академик 
Тодор Павлов.

Затем слово было предоставлеш) тепло 
встречениому собравшимися Н. И. Беляе
ву, который передал от имени Верховного 
Совета СЮСР, (Советского правительства и 
Центрального Комитета Еоммуяистической 
партии (Светского (Зоюза горячие поздраэ. 
ления и пожелания успехов в работе На
родному собранию. Н. И. Беляев выразил 
прианательность за приглашение делега
ции Верховного Совета СССР на сессию 
Народного собрания и  предоставленную ей 
возможность посетить братскую Народную 
Республику Болгарию.

Подчеркнув важность обмена парла- 
ыеягекими делегациями и установления 
личного контакта между парламенгскими

деятелями и подчеркнув значение Декла
рации Верховного Совета СССР от 9 фев
раля сего года, В. И. Беляев отметил, что 
призыв Верховного Совета (Х5СР нашел 
широкий отклик во многих странах. Бол
гарский народ искренне приветствовал 
Декларацию Верховного Совета СССР, а 
преиидиум Народного собрания 1 марта 
текушего года принял специальное реше- 
няе, в котором заявил о полной поддерж
ке Декларации, Установление межпарла
ментских связей, сказал Н. И. Беляев, это 
лишь одно го звеньев в длинной цепи 
Бнешнеполятических актов нашего госу
дарства и нашего народа, наярав-тегенюй на 
упрочение мира во всем мире и обеспече
ние безопасности народов,

Внелгаеполптнческая позиция Советско
го празптельства, продолжал Н. И. Бе
ляев. предельно ясна п  благородна. Мы 
стоим за мир н укрепление дружествен
ных отношений со всеми странами и бу
дем отстаивать эту позицию до коица. Мы 
реально смотрим на жизнь и исходим иэ 
того факта, что в мире имеются страны с 
различныш политическими и социальны
ми системами. Пытаться решать разнюгла- 
оня. возникающие между ними н̂ ’тем вой
ны, холодной жш тем более горячей, на 
наш взгляд не умно, так как войны при
носят народам огромные бедствия.

Поэтому мы отвергаем политику войны. 
Мы стоим за мярное сосуществование, за 
политику доброго соседства. Наше горэтее 
стрем.ч^гие к миру отнюдь не является 
результатом нашей слабости, как это ду
мают некоторые близорукие западные по
литики и  генералы. Могуний лагерь мира 
я социализма, объединяющий более трети 
наседс!йия земного шара, в состоянии дать 
отпор любому агрессору. Экономика наших 
стран находится в состоянии буриого и 
неуклонного подъема.

 ̂ Н. И. Беляев далее подчеркнул, что 
болгарский народ Ю1еет все основания 
гордиться своими успехами в мирном 
строительстве, а развертывающиеся перед 
ним перспективы еще более величествен- 
пы и привлекательны.

В заключение своей речи Н. И. Веляе® 
отметил, что нерушимая советско-болгар
ская дружба является важным фажтором 
укрепления мира и международного еот- 
рудн1ичества.

Речь Н. П. Беляева часто прерывалась 
буриъпги аплодисментами в честь (Совет
ского Ск>юза и нерушимой болгаро-совет
ской дружбы.

Пребывание в Болгарии делегации 
Верховного Совета СССР

ПЛОВДИВ. 2 ноября. (ТАСС). Сегодня 
делегация Верховноич) Совета СССР прибы
ла в Пловдив. Город был украшен госу
дарственными флагами СССР и Народной 
Республики Бо.тгарии. Тысячи жителей 
вышли на улицы, чтобы приветствовать 
советских гостей. Советскую парламент
скую делегацию встречали председатель 
ПлоБДивского городского народного Совета 
Н. Балканджиев и секретарь Пловдивского. 
окружного комитета БКП С. Господов. На 
центральной площади состоялся митинг.

Делегация Верховного Совета ССЮР по
сетила табачную фабрику имени И. В. 
Сталина. От имени коллектива фабрики 
советских гостей приветствовала член 
фабкома М. Карапатылова. С ответным 
еловом выступила депутат Верховного Со

вета CCJCP Л. Н. Ананьева. Члены совет
ской делегации осмотрели цехи фабрики, 
беседовали с работницами.

Затем гости ознакомились с достоприме
чательностями Пловдива, осмотрели ста
рую часть города и музеи. Члены совет
ской делегации побывали на строи
тельстве монумента в честь Советской 
Армии. Председатель горсовета Н. Бал- 
каяджиев устроил обед в честь делега
ции Верховного Овета (Х^СР.

Во второй половине дня советски пар
ламентская делегация выехала в город 
Димитровград.

Советскую делегацию сопровождают По
сол СеХЗР в Болгарии Ю. К. Приходов, 
секретарь ЦК БКП Д. Ганев и председа
тель Бюро Народного собрания Ф. Козов- 
ский.

заявил; «Настало время, когда згравителъ- 
ству Англии следует иметь свое собетвеи- 
ное мнешие, а Иб идти все время за Аме
рикой».

(Нъечая яа запросы, парламеятеший за
меститель министра шгостраяных дел 
Натгинг признал, что «вопрос о тгредста- 
вительстве Китая в ООН является одной 
го проблем, которые должны быть раоре- 
шеяы, прежде чем можно будет восстапо- 
кить нормальные отжштения на Дальнем 
Востоке». Однако Наттинт заявил далее, 
что. по мнешию английского праритель- 
ства, рассматривать этот вопрос на ны- 
иешней сессии Генеральной/ Ассамблеи 
было бы «несвоевременно».

Пребывание в США советской делегации  
работников жилищ ного строительства

ВАШИНГТОН, 1 ноября. (ТАСС). 30 он- 
тября глава советской делегации работ
ников жилищного строительства министр 
городского и сельского строительства 
СССР И. К. Козюля и члены делегации 
Н. П. Лысенко и П. А. Спышнов высту
пили в телевизионной передаче, организо
ванной компанией «Нейшял бродкастинг». 
И. К. Козюля выразил благодарность ру
ководству и всем членам американской 
национальной ассоциации работников жи. 
лищного строительства за теплый прием, 
оказанный делегации во время ее поезд
ки по США.

В своих выступлениях советские спе
циалисты поделились впечатлениями, вы-

рас-несенными из поездки по США, 
сказали о характере и масштабах жилищ
ного строительства в Советском Союзе,

В заключение председатель американ
ской национальной ассоциации Э. Смев 
поблагодарил участников телевизионной 
передачи и сказал, что члены ассоциации 
готовятся послать свою делегацию в Со
ветский Союз.

В тот же день в советском посольстве 
в Вашингтоне был устроен прием в честь 
де.тегации СССР, на котором присутство
вали представители американских строи
тельных компаний, правительственных 
учреждений, общественности и печати 
столицы США.

СОВЕТСКО-ЮГОСЛАВСКОЕ СОГЛАШЕНИЕ 
О ВОЗДУШНЫХ ПЕРЕВОЗКАХ

БЕЛГРАД, 2 ноября. (ТАСС). В соответ
ствии с соглашением о воздушном сооб
щении, заключенном между правитель
ствами СССР и ФНРЮ 3 сентября 1955 го
да, с 22 октября по 1 ноября 1955 го
да в Белграде были проведены переговоры 
о заключении соглашецдя о воздушных 
перевозках и взаимном обслуживании 
между представителями Главного управле

ния гражданского воздушного флота при 
Совете Министров (ХХР  и Югославского 
авиатранспортного предприятия.,

В результате этих переговоров, кото-рые 
проходили в духе взаимопонимания и пол
ного согласия по всем вопросам, представ
ляющим интерес для обеих сторон, 1 но
ября 1955 года подписано соглашение о 
воздушных перевозках и  взаимном обслу
живании.

ПЕКИН, 2 ноября. (ТАСС). Как сообща
ет газета «Гунжэньжибао»-, 1 ноября вве
ден в эксплуатацию новый участок строя
щейся железнодорожной магистрали Лань
чжоу— Урумчи— Алма-Ата. Он соединяет 
город Увэй с Чжанье, расположенным

в 280 километрах от крупнейших в Китае 
Юймыньских нефтяных промыслов.

На всем 530-километрож)м участке от 
Ланьчжоу до Чжанье началось регулярное 
движение товарных и дассаждрекях поез
дов.

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ. 2 ноября. (ТАСС). В течение 

двух последних дней Национальное собра
ние обсуждало правительствешшй законо
проект о досрочных выборах и о реформе 
избирательной системы.

В ходе дебатов обнаружились глубокие 
разногласия между р;шичными группами 
Национального собрания по вопросу об из. 
барательной oHcreoie, Депутаты отклонили 
четырнадцать различных предложений по 
этому вопросу. Все деиШ в том, что боль
шинство члшов Национального собрашгл 
сознает важность того обстчхятельства, что 
нынешняя избирательная система осужде
на массами избирателей как неслра-веа.ти- 
ВАЯ и недемократическая. Ко.нмун1Истиче- 
ская группа настапвает на восстаяовле- 
нли чистой системы иропорционального 
иредотавительства. являющейся более де- 
цгосратической по сравнению с другими 
системами. Правьте группы также выска
зываются за изменение иэб11рательной си
стемы, Но при этом они не хотят допу
стить принятия такой системы, которая в 
какой-лвбо мере обеспечивала более спра- 
вецливое распределение мест в парламен
те, ибо в таком случае коммунистическая 
иартия вернула бы те места, которых она 
была лишена с помощью реакционного из
бирательного закона о блокировавши пар
тии.

У  паркамептских обозревателей созда
лось впечатлон!И1е. что. как только какая- 
нибудь группа внос1Ила проект, который 
она считала выгодным для себя, тотчас 
находилось достаточное большинство, что
бы этот щроект отвергнуть. Сказьгоалюсь и 
то обстоятельство, что некоторые группы 
не хотят досрочных выборов и поэтому го
лосуют против проектов избагрательной ре
формы.

Наконец, на вчерашнем заседании не
значительным болышкыстшм был одобрен

Забастовка сельскохозяйственных рабочих Италии
РИМ, 2 ноября, (ТАСС). По сообщению 

газеты «Унита», 40 тысяч батраков и 
сельскохозяйственных рабочих провинции 
Козенца объявили 1 ноября всеобщую 
забастовку, требуя предоставления рабо
ты. Во многих сельскохозяйственных рай-

— □  п  П . -  

ПОГОДА

По данным Томского пщрометбюро. 
по области 4 ноября ожидается неболь
шая облачность, бео существенных осад
ков, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.
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Кинотеатр имени М. Горького. 4  но
ября — новый художественный филь.м 
«Жюльетта». Сеансы: 10-55, 13-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Для детей 
в 9-30 утра — цветной художественный 
фильм «Максимка».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 4 ноября — «Поколение». Се
ансы: 11, 1, 3. 5. 7, 9, 10-40. Малый 
зал — «Рядовой Александр Матросов». 
Сеансы: 10, 12. 2, 4, 6. 8, 10.

ГРАЖ ДАНЕ,
с д а в а й т е  п о р о ж н ю ю
СТЕКЛЯННУЮ  ПОСУДУ!

Горторготдел доводит до сведения на
селения г. Томска, что порожняя стек
лянная посуда принимается ВСЕМИ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМ И М АГАЗИ
НАМИ горпищеторга, гастронома, орсов 
в неограниченном количестве в течение 
всего рабочего дня,

Горторготдел.
2 — 1

Строительному тресту Министерства 
строительства СССР требуются для ра
боты в управлении треста; опытные ин
женеры-строители, начальник производ
ственного отдела, начальник конторы 
снабжения, начальник автотранспорта, 
механики, инженеры по нормированию 
труда н зарплаты.

Обращаться: г. Томск, улица Шевчен
ко, отдел кадров треста. 2 — 1

Томскому индустриальному теххпгкуму 
срочно требуются на постоянную работу; 
сторож, дворник, нстопники.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 11, отдел кадров. 2 — 1

Артель «Обувщик» покупает от насе
ления старые валенки, пригодные на 
подшивку, по прейскурантным ценам.

Прием производится в мастерских по 
адресу: улица Войкова. 27, Набережная 
реки Ушайки, 4, проспект имени Фрун
зе, 27 и на подипшниковом заводе.

3 — 1
Требуются: шофер, слесарь, электро

монтер, кочегар, подкатчик, кассир-сче
товод.

Обращаться: г. Томск, улица Боль
ничная, б, механическеш прачечная.

2 — 1

На строительстве железнодорожной магистрали 
Ланьчжоу—Урумчи—Алма-Ата

принцип цропорциональиого тхедстави- 
тельства, хотя он и не полностью вырл- 
жеп. Правительству было поручено впеста 
дополнительные предложения.

Цравительство внесло предложения, со
храняющие в ocHOiDHOM положения преж
него избирательного закона, но исключаю
щие условие предварительного блокирооа- 
кия пафтии. Таким обраэон, было предло
жено п р о й т и  выборы на основе мажорд- 
тарной системы голосов^ия в один тур. 
Это значит, что ecvin какая-либо партия 
получит более половины голосов, то она, 
как и раньше, по^тучает все места от дан
ного избирательного округа в пафлаиехгге. 
Если же ни одна партия не получит н»- 
обходимого болышЕНства, то места распре 
дсляются согласно принципу пропорцио
нального представ1ггел1лтва.

Этот порядо® выборов предстамялся 
болео дгаократичеевпм, чем ныне дей
ствующий закон, основанный на блокиро. 
ван'ип партии. ()днако предложенный по
рядок выборов был отклонен голосами пра
вых депутатов в парламентской комиесшц 
а затем и на заседании Национального со
брания.

Таким обраоом, после щюдолжительпых 
прении и пефеговоров Национальное со
брание вернулось к исходным позициям, 
не приняв никакого решения о реформе 
игбирательной системы.

В этих условиях правительство выдели
ло законопроект о 'досрочных выборах и, 
требуя его принятия, поставило вопрос о 
доверии. Голосование состоится на эасеу,да- 
шш в ночь на 3 ноября.

Что касается избирательной системы, то 
правителхлтво не исключает воэможностн 
нового обсуждения этого вопроса. Однасьо 
в настоящий момент остается в силе ны
нешний избирательный закон, предусмат
ривающий предварительное блокщровахше 
партии.

онах страны созываются митинги и 
устраиваются манифестации. В провинции 
Еозенца, как и в других районах Южной 
Италии, батраки заняты липхь 150— 180 
дней в году, получая крайне низкую пла
ту.

секунду, температура воздуха по северо- 
западным районам от 2* мерэза до 3® 
тепла, по юго-восточным районам — 
2°— 7 °  тепла.

Томскому эксплоатационному участку 
речного транспорта требуются, котель
щик, электросварщик, плотники, разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
16. 3 — 2

Томская контора «Автотэк» (проспект 
имени Фрунзе, 14) ставит в известность 
всех фондодержателей бензина, что с  
10 по 25 ноября будет проводиться вы
верка взаиморасчетов. С организациями, 
не выверившими расчеты, все операции 
прекращаются.

3 — 3

Промартели «Единение» требуются на 
постоянную работу: швея-мотористкн,
грузчики, ученики механика.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 12, отдел кадров.

2 — 2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу: рабо* 
чие-токарн, грузчик и заведующий скла
дом.

Обращаться: г Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, отдел кадров.

3 —3

Детскому саду М« 16 облпромстрахсо- 
вета требуются: возчик, сторож-дворннв, 
повар.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 8. 2 —2

Артель «Заря» принимает заказы  на 
изготовление париков, бород, крепе, кос 
для драматических коллективов и насе
ления. Оплата за наличный и безналич
ный расчет. Здесь же покупается волос. 
Прием с 10 часов утра до 5 часов ве
чера.

Обращаться: г. Томск, Аптекарский 
переулок, 10.

3 — 1
Гр-ка Еникйева . Ольфат Камалетди- 

новна, проживающая в г. Томске, улица 
Татарская, 34, кв. 1, возбуждает дело о 
разводе с п>-ном Еникеевым Шамсутди- 
ном Фахрутдиновичем, проживающим в 
г. Томске, проспект имени Фрунзе, 35, 
кв. 1.
- Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Кировского р ^ -  
она г. Томска.
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